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EDITORIAL

A partir de hoje, o agrupamento político 
do governador Belivaldo Chagas deve estar 
indicando o seu pré-candidato ao governo do 
Estado, para o próximo pleito eleitoral. 

Não é uma tarefa fácil, porque o escolhido 
deve satisfazer, na medida do possível, todo 
o universo de interesses que flutuam pelas 
cabeças das lideranças políticas, da capital 
e do interior.

ELEIÇÕES DE 
GOVERNADOR: 
INDICAÇÃO DO 

PRÉ-CANDIDATO
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A estratégia de aguardar o máximo 
possível o dia da escolha foi uma opção do 
governador, para que não se perca energia 
antecipadamente com uma campanha que 
transparece ocorrer de forma acirrada, disso 
ninguém se engane.

É preciso ouvir e buscar atender cada 
prefeito, cada vereador, vice-prefeitos, 
empresários, marqueteiros, o povo, 
respeitando e discutindo opiniões das mais 
diversas cabeças.

Claro que o governador tem prescrutado 
esse universo, tem ouvido a todos e vem 
catalogando informações úteis para 
elaboração do quebra-cabeças.

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

Claro que o governador tem 
prescrutado esse universo, tem 

ouvido a todos e vem catalogando 
informações úteis para elaboração 

do quebra-cabeças.
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Não há como não perder aliados e ganhar 
adeptos nessa corrida de resistência. Eleição 
majoritária é coisa para profissionais da 
política, porque os arranjos exigem acordos de 
curto, médio e longo prazos.

Existe o fator nacional, este ano de peso 
crucial nas arrumações partidárias. Existe 
o peso das eleições proporcionais. Existe a 
importante vaga a ser disputada para o senado 
É preciso dialogar com os deputados eleitos, 
todos com peso decisivo.

O governador, crucial para o alcance 
dos objetivos, é responsável direto pela 
manutenção do grupo unido, uma competência 
que já demonstrou nas eleições para prefeitos, 
quando os partidos aliados conseguiram 
vencer em cerca de 60% dos municípios 
sergipanos, inclusive da capital, Aracaju. 

Então, começam hoje as discussões, no 
bojo desse aglomerado partidário, para 
a escolha definitiva do pré-candidato a 
governador de Sergipe.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Até o próximo dia 1º de Abril, prazo 
de encerramento da tradicional “janela 
partidária”, teremos um verdadeiro “jogo 
de paciência”, com muitos conflitos e 
especulações em torno da política de Sergipe. 
A última semana, por exemplo, foi marcada 

OPINIÃO
1/19
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por diversos rumores em torno de mudanças 
importantes no comando de alguns partidos. 
Existem muitas “interrogações” sobre o futuro 
do PTB, Solidariedade, MDB, União Brasil, 
Cidadania e do PSDB. 

No caso do PTB, por exemplo, o deputado 
estadual Rodrigo Valadares ainda se coloca 
como presidente em Sergipe, e que mantém 
uma linha bolsonarista no Estado. Mas as 
grandes divergências em torno da Executiva 
Nacional petebista, com a efetivação de 
um novo presidente em BSB, aqui entre os 
sergipanos surgiu a informação que o ex-
deputado federal João Fontes vai assumir o 
comando e que pretende disputar o governo 
do Estado pela legenda. 

No caso do Solidariedade, o próprio 
presidente estadual e deputado federal 
Gustinho Ribeiro, que tenta viabilizar sua 
reeleição, anunciou que está deixando 
o comando do partido em Sergipe para, 
possivelmente, se filiar no Republicanos, de 
Heleno Silva e Jony Marcos. Ainda não se 

https://cinformonline.com.br/
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sabe quem assumirá o Solidariedade. Outro 
partido muito “especulado” tem sido o MDB. 
Sob a presidência do ex-deputado Sérgio 
Reis, surgiram rumores de que o empresário 
Clóvis Silveira teria sido convidado para 
organizar o partido em Sergipe. 

Sérgio Reis, que já manifestou o desejo de 
continuar na base do governo Belivaldo Chagas 
e faz a defesa da pré-candidatura de Fábio 
Mitidieri (PSD) para governador, emitiu nota 
negando qualquer mudança e assegurando 
que continua com apoio e prestígio junto 
à Executiva Nacional. Fala até em garantir 
o palanque para a presidenciável do MDB, 
senadora Simone Tebet. Em entrevistas, Clóvis 
confirmou o convite, mas não “cravou” a 
mudança de comando Estado. 

Outra mudança que finalizou a semana 
foi o anúncio do senador Alessandro 
Vieira de desfiliação do Cidadania. Ele que 
mantém sua pré-candidatura à presidência 
da República, e que também é cotado 
para disputar o governo do Estado, ainda 
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não tem “ninho definido”; a informação é 
que está avaliando os convites que vem 
recebendo; sugiram especulações de que 
poderia ir para o Podemos (liderado por 
Danielle Garcia) ou para o União Brasil 
(liderado por André Moura). 

Para este colunista o “caminho natural” 
para Alessandro Vieira é o PSDB, que hoje é 
comandado pelo médico Eduardo Amorim, 
que planeja disputar o Senado Federal em 
2022. Vale lembrar que está praticamente 
consolidada uma Federação entre tucanos e 
o Cidadania, e que a chegada de Alessandro 
no PSDB em nada mudaria sua posição 
política, tanto no País quanto em Sergipe. 
Agora é esperar o fechamento da “janela 
partidária”, em breve, para que todas as 
mudanças estejam consolidadas e o cenário 
político mais definido... 

CINFORMANDOOPINIÃO
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VEJA ESSA!
“Diante do rompimento do compromisso 
de renovação, com alteração do Estatuto 
e manutenção de Roberto Freire como 
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presidente, condição que ostentará por 
34 anos, levam à conclusão de que é 
absolutamente inviável a minha permanência 
como filiado do Cidadania. Manifesto 
publicamente meu respeito pelos filiados 
e parlamentares, com os quais convivi de 
forma muito proveitosa nos últimos anos, em 
particular minhas colegas de bancada Leila 
Barros e Eliziane Gama”. 

E ESSA!
O anúncio acima foi feito pelo senador 
Alessandro Vieira, em nota pública, confirmando 
sua desfiliação do Cidadania. Ele ainda não 
confirmou sua nova legenda. A coluna tem a 
informação de que ele recebeu vários convites, 
mas os rumores giram em torno do Podemos, 
União Brasil e do PSDB. Vale lembrar que 
tucanos e o Cidadania estão formalizando uma 
Federação nacional para 2022. 

EXCLUSIVA!
O presidente estadual do Cidadania, 
deputado estadual Georgeo Passos, 
explicou para este colunista que o 

https://cinformonline.com.br/
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entendimento é no sentido que todos os 
demais filiados do partido, que pretendem 
disputar a eleição em 2022, devem 
continuar no Cidadania, sem qualquer 
rompimento político com Alessandro Vieira. 

GEORGEO PASSOS
“Nesta segunda-feira (14) teremos uma 
reunião com os filiados do Cidadania, mas 
tudo continua conforme o planejamento 
anterior. Vamos disputar a eleição pelo 
partido, respeitando a posição do senador 
Alessandro Vieira. Não há rompimento e a 
legenda em que ele estiver filiado caminhará 
junto conosco”, explicou Georgeo Passos. 

NA EXECUTIVA
Georgeo Passos também confirmou que, 
tanto ele quanto o deputado Samuel 
Carvalho foram eleitos e estão compondo a 
Executiva Nacional do Cidadania, ou seja, não 
há qualquer perspectiva sobre mudanças 
no partido em Sergipe e, a tendência, é que 
Alessandro consiga atrair com sua filiação 
mais uma legenda para o agrupamento. 

https://cinformonline.com.br/
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CLÓVIS X SÉRGIO REIS
Já pelas bandas do MDB, são fortes os rumores 
de que o comando do partido em Sergipe teria 
sido oferecido para Clóvis Silveira, que em 2020 
comandou o PSC na eleição de Aracaju. Em nota, 
o presidente estadual Sérgio Reis confirmou que 
continua com prestígio político junto à Executiva 
Nacional e não haverá mudanças. 

BOMBA!
Existem rumores de que essa foi a segunda 
tentativa de mudança de comando no 
MDB sergipano para entregar o partido 
ao senador Rogério Carvalho (PT), que 
disputará o governo do Estado. Mês passado, 
acompanhado do deputado federal Fábio 
Henrique, o petista viajou para Alagoas com o 
intuito de efetivar a troca. Agora quem estaria 
pretenso a ajudar o senador do PT seria Clóvis 
Silveira. Por enquanto, nada muda...

JB COM MITIDIERI
Depois de desistir de disputar uma cadeira 
na Câmara Federal e de se anunciar pré-
candidato a senador, o ex-governador 

7/19CINFORMANDOOPINIÃO
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Jackson Barreto silenciou. Continuou 
viajando, conversando, mas sem muitas 
manifestações. Agora, mais recentemente, 
estava junto com o deputado federal Fábio 
Mitidieri pelo interior do Estado. Pelo visto 
continua alinhado com o governo e não deve 
mais sinalizar por um apoio a Rogério. 

GUALBERTO DEIXA O PT
Pré-candidato a deputado federal, o 
presidente interino da Assembleia Legislativa, 
deputado Francisco Gualberto, pela segunda 
vez deixa o Partido dos Trabalhadores. Ele 
aproveitou a tradicional “janela partidária” e 
está se filiando no PSD, garantindo seu apoio 
em Sergipe ao pré-candidato da base do 
governador Belivaldo Chagas. 

RÓBSON VIANA NO PT
Está prevista para o próximo dia 28 a filiação 
do ex-deputado estadual Róbson Viana 
no Partido dos Trabalhadores. Róbson 
não confirma pré-candidatura, mas tem 
compromisso com o projeto do senador 
Rogério Carvalho. 

CINFORMANDOOPINIÃO

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 231 - 14/3/2022 – 19

9/19

OLHA A RENASCER!
Dando sequência às provas documentais 
das questões levantadas por este espaço, 
hoje trataremos do relatório conclusivo de 
auditoria n°03/2021/Setec, encaminhado por 
Alexandre Figueiredo, para que o presidente 
Wellington Mangueira tomasse conhecimento 
das “irregularidades” detectadas e adotasse as 
providencias necessárias para saná-las!

NADA MUDOU!
Ocorre que, além de não sanar as existentes, o 
presidente continua na prática equivocada de 
aniquilar com os recursos públicos. Na página 
9, o relatório informa que no processo de 
contratação da ANKORA “deixaram de incluir 
no projeto básico os fatores relevantes quanto 
ao cumprimento da legislação trabalhista, 
gerando custo posterior, o que demonstra falha 
de processo de planejamento”. 

MAIS EQUÍVOCOS I
Na página 12, o relatório adverte que no mesmo 
processo da ANKORA “observa-se então que, 
no segundo e quarto termos aditivos, houve 

CINFORMANDOOPINIÃO
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imperícia no processo de pregão eletrônico 
n° 338/2017 quando da não inclusão dos 
percentuais de periculosidade e insalubridade e 
do benefício social, que resultaram em reajuste 
e repactuação, ou seja, não foi observada a 
vedação prevista no disposto no art 14-D,II-a da 
lei estadual n° 6.640,de 26 de junho de 2009”. 

MAIS EQUÍVOCOS II
Já em sua pág. 13, o relatório sentencia 
com relação a ANKORA que “depreende-
se então que, no computo geral, o contrato 
não se adequou a lei federal 8.666/93 em 
seu art. 65, & 1°, em virtude do reajuste e 
repactuação (segundo e quarto termos), 
pelos itens não previstos (periculosidade, 
insalubridade e benefício social), em 
desacordo com o estabelecido no ART. 
14-D, II-a da lei estadual n° 6 640/2009, 
prejudicando o cálculo global e excedendo o 
percentual máximo de 25 % previsto em lei.

ANKORA PREMIADA
Agora pasmem! Além de não procurar sanear 
as irregularidades na contratação da ANKORA, 

CINFORMANDOOPINIÃO
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o presidente “premiou” a citada empresa com a 
renovação do contrato e continua com a prática 
de aditar a contratação de afilhados com desvio 
de função (será objeto das próximas colunas), 
em total desrespeito ao que foi detectado e 
recomendado pela auditoria realizada. Com a 
palavra o presidente! Próxima semana mais e 
mais provas documentais dessa gestão...

NOVA DESEMBARGADORA
A Juíza de Direito titular da 5ª Vara Cível da 
Comarca de Aracaju, Ana Bernadete Leite de 
Carvalho Andrade, é a nova Desembargadora 
do Tribunal de Justiça de Sergipe (TJSE). 
A magistrada ocupará a vaga aberta pela 
aposentadoria da Desª Maria Angélica França 
e Souza. A juíza integrou a lista tríplice 
com a maior média de pontuação (98,39), 
definida em sessão administrativa realizada 
nesta quarta-feira (9), para promoção a 
Desembargador, pelo critério de merecimento.

ANA BERNADETE LEITE 
DE CARVALHO ANDRADE
Cada um dos 11 Desembargadores votantes 

CINFORMANDOOPINIÃO
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analisou critérios de desempenho, 
produtividade, presteza no exercício 
das funções, aperfeiçoamento técnico 
e adequação da conduta ao Código de 
Ética da Magistratura Nacional, de acordo 
com a Resolução 106/2010, alterada 
pela Resolução nº 426/2021 do Conselho 
Nacional de Justiça. A Juíza Ana Bernadete 
Leite de Carvalho Andrade bacharelou-se 
em Direito pela Universidade Federal de 
Sergipe (UFS) em 1991. 

TRAJETÓRIA
A nova Desembargadora tomou posse como 
Juíza Substituta em 05 de abril de 1994, 
com primeira designação para a Comarca de 
Cristinápolis. Atuou também na Comarca de 
Riachuelo, na 1ª Vara Privativa de Assistência 
Judiciária da Comarca de São Cristóvão, na 5ª 
Vara Privativa de Assistência Judiciária/26ª 
Vara Cível da Comarca de Aracaju, e esteve 
como membro da Turma Recursal dos 
Juizados Especiais Cíveis da Comarca de 
Aracaju. Foi Juíza Corregedora no biênio 
2015/2017 e Auxiliar da Presidência no biênio 

CINFORMANDOOPINIÃO
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2019/2021 e por inúmeras oportunidades foi 
convocada para substituir desembargadores.

ALÔ TOBIAS BARRETO!
A informação que chega para este colunista é 
que o prefeito Dilson de Agripino teria “batido 
o martelo” e deve lançar José Alberto, mais 
conhecido como “Bêta” como o pré-candidato 
a deputado estadual pelo seu agrupamento em 
Tobias Barreto. A decisão teria saído após uma 
reunião realizada nos últimos dias na cidade. 

KAKÁ SANTOS
A informação chega a surpreender porque 
muita gente na cidade porque havia uma 
expectativa do apoio do prefeito para a pré-
candidatura do empresário Kaká Santos, 
que foi candidato a vice-prefeito na chapa 
encabeçada pelo ex-prefeito Diógenes Almeida, 
em 2020. Kaká parece ser um nome cotado 
para disputar a prefeitura em 2024. 

NOVO IMORTAL
Durante a sessão do pleno do Tribunal 
de Contas do Estado de Sergipe (TCE/

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR
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SE), os conselheiros destacaram a eleição 
do advogado, escritor, vice-presidente do 
Conselho Estadual de Cultura e do Instituto 
Histórico e Geográfico de Sergipe, além 
de Subsecretário-geral da Mesa Diretora 
da Assembleia Legislativa, Igor Leonardo 
Moraes Albuquerque, como futuro imortal da 
Academia Sergipana de Letras (ASL). 

IGOR ALBUQUERQUE
Com 27 votos favoráveis, aos 39 anos Igor 
Leonardo foi escolhido para a cadeira número 
30 da ASL, que tem como patrono José 
Jorge de Siqueira Filho, e era ocupada pelo 
professor e acadêmico Luiz Fernando Ribeiro 
Soutelo (in memoriam). Para os conselheiros 
a escolha representa o reconhecimento de 
um profissional que tem compromisso e que é 
dedicado à valorização da Cultura sergipana. 

FLÁVIO CONCEIÇÃO
O presidente do TCE, conselheiro Flávio 
Conceição, destacou que Igor Albuquerque possui 
uma lista de serviços prestados ao Estado de 
Sergipe. “Por onde passou, Igor vem dando grande 

14/19CINFORMANDOOPINIÃO
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contribuição ao serviço público, em especial 
na Assembleia Legislativa, ao lado do também 
amigo Deoclécio Vieira. É ainda um jovem, mas 
determinado, estudioso, apaixonado pela Cultura 
do nosso Estado. Perdemos o grande Soutelo, 
mas a ASL está muito bem contemplada com um 
intelectual engajado e dinâmico”. 

CARLOS PINNA I
Por sua vez, o conselheiro Carlos Pinna disse 
que a eleição da ASL é motivo de muito 
agrado para todos que, como ele, integram 
a Academia. “Sei que também agradou a 
sociedade sergipana. Doutor Igor Albuquerque 
foi eleito para a cadeira número 30 da 
Academia Sergipana de Letras que foi até, 
recentemente, ocupada pelo grande sergipano, 
o escritor e intelectual que foi Luiz Fernando 
Ribeiro Soutelo. Dr. Igor faz por merecer esta 
indicação. Ele que se quer chegou aos 40 anos, 
e é uma coisa rara, o sodalício que integro 
eleger pessoas jovens assim, como Dr. Igor”. 

CARLOS PINNA II
“Mas é motivo de satisfação e orgulho 

15/19CINFORMANDOOPINIÃO
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para todos acadêmicos. Ele que no 
desempenho de suas ações profissionais 
na Assembleia Legislativa do Estado tem 
sido também um amigo permanente desta 
Casa e faz por merecer os cumprimentos 
que eu proponho a vossas excelências 
que sejam a ele dirigidos, e também 
ao presidente da Academia Sergipana 
de Letras, Professor José Anderson 
Nascimento, cuja a condução da eleição foi 
sumamente apropriada para este momento 
de afastamento pessoal que nós estamos 
vivendo, mas com resultados muito 
significativos para a própria Academia, e 
manifestação de regozijo em relação a sua 
direção”, completou Carlos Pinna. 

ULICES ANDRADE I
O também conselheiro Ulices Andrade 
disse que Igor Albuquerque já não é mais 
uma jovem revelação. “Dr. Igor, um tempo 
atrás, foi levado por mim para Assembleia 
Legislativa juntamente com nosso amigo 
Deoclécio Vieira, onde foi meu assessor 
na presidência da Assembleia, no meu 
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gabinete, por um bom tempo e diante da sua 
competência, nunca mais saiu daquela Casa”. 

ULICES ANDRADE II
“Um jovem muito talentoso, de forma 
que até hoje presta com muita qualidade, 
categoria e conhecimento das técnicas 
legislativas, um grande serviço ao 
Legislativo, e certamente, agora, como 
membro da Academia Sergipana de Letras, 
também vai dar sua contribuição para o 
conhecimento e para a cultura de povo de 
Sergipe. Eu me somo ao que disse o Dr. 
Carlos Pinna e também parabenizo o Dr. 
Igor Albuquerque”.

OLHA A SEDURBS!
Empresários do ramo de pavimentação, 
revoltados com a pecha de serem 
responsabilizados pela má execução de 
serviços sem qualquer manifestação 
do órgão competente para esclarecer 
a realidade dos fatos! Segundo um 
empresário tanto a sua quanto outras 
empresas vêm sendo massacradas nas 
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redes sociais sob a responsabilidade 
de realizarem rodovias estreitas, sem 
acostamento, sem a drenagem adequada e 
com espessura da camada asfáltica aquém 
do exigível tecnicamente!

POLÊMICA COM O ASFALTO I
Desabafa o empresário dizendo que executa 
o que é contratado para realizar, e que estão 
querendo economizar (fazendo serviços de 
qualidade indesejável) para atender uma 
quilometragem maior de estrada e que essa 
responsabilidade não pode ser atribuída aos 
empresários!

POLÊMICA COM O ASFALTO II
Esse empresário conclui ainda dizendo que 
parece não bastar o calote por serviços 

18/19CINFORMANDOOPINIÃO

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

Receba o seu jornal CinformOline 
digital GRÁTIS  toda semana através 

do WhatsApp, às segundas-feiras 

https://cinformonline.com.br/
https://cinformonline.com.br/edicoes-em-pdf/


ANO 4 - ED. 231 - 14/3/2022 – 30

executados que não são medidos “e 
ainda aparecem com essa história que 
só nos causa mais angústia, incerteza e 
prejuízos”! Já outro empresário queixa-
se que não viu nenhuma nota do órgão 
isentando as empresas que vêm realizando 
as obras da orla/sul. 

POLÊMICA COM O ASFALTO III
“É um bombardeio diário, inclusive 
querendo responsabilizar as empresas 
por acidentes e óbitos em decorrência de 
projetos que não competem a elas ou até 
procedimentos que poderiam ser praticados 
para evitar esses incidentes, mas que não 
tem precisão contratual e que não são 
de incumbência das empresas”, reclama, 
desabafando ainda dizendo que “contamos 
os minutos para a gente se desvincular 
desses paladinos da moralidade que, em 
breve, terão suas identidades expostas”. 
Cenas dos próximos capítulos...

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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PARANÁ PESQUISAS
LEVANTAMENTO 
MAIS RECENTE 

EQUILIBRA EMBATE 
ENTRE LULA E 
BOLSONARO
 lDiferença entre petista e 

presidente gira em torno de 8% 
e pode ter reflexos nos Estados

Por HABACUQUE VILLACORTE  | Da Equipe CinformOnline

O mais recente levantamento do Instituto 
Paraná Pesquisas, encomendado pela BCG 
Liquidez Distribuidora de Títulos Mobiliários 
Ltda., ouviu 2.020 mil eleitores entre os dias 3 
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e 8 de março de forma presencial e revelou que 
a disputa presidencial entre Lula (PT) e Jair 
Bolsonaro (PL) está ainda mais equilibrada, 
faltando quase sete meses para a eleição. A 
pesquisa foi registrada no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) sob o número BR-06682/2022. 
A margem de erro é de 2,2 pontos percentuais 
para mais ou para menos.

Pelo levantamento, na pesquisa induzida, o 
ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva lidera 
com 38,9% das intenções de voto, seguido 
do presidente Jair Bolsonaro que aparece 
com 30,9%, enquanto o ex-ministro Sergio 
Moro (Podemos) somou 7,4%. O ex-juiz está 
tecnicamente empatado com Ciro Gomes 
(PDT), que marcou 6,8%. 

A pesquisa também aponta equilíbrio no 
embate direto para o 2º turno, com Lula 
com 46% e Bolsonaro já com 37,3%, onde 
13,2% dizem que votariam em branco ou 
nulo e 3,5% ainda estariam indecisos. Mas o 
que mais chamou a atenção da reportagem 
do CINFORM ON LINE é a evolução do 
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presidente Jair Bolsonaro, coincidentemente 
no pós-pandemia, em especial na região 
Nordeste, que em todos os levantamentos há 
uma “supremacia” petista. 

Pelo levantamento do Instituto Paraná 
Pesquisas, nas regiões Norte e Centro-Oeste a 
diferença (44,9% a 38,8%) e Sudeste (41,5% 
a 37,9%) Lula estaria liderando; no Sul (34,6% 
a 49,8%) a vantagem é de Jair Bolsonaro. Mas 
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na região Nordeste, o petista mantém a frente 
folgada com 60,3%, mas o atual presidente da 
República já desponta com 28,5%. 

O “reflexo” desse crescimento do presidente 
na região Nordeste está, por exemplo, no 
vizinho Estado da Bahia. Lá o pré-candidato 
a governador e ex-prefeito de Salvador, ACM 
Neto (União Brasil) começa a ter seu nome 
potencializado nos bastidores da política 
local, em especial após o rompimento político 
do vice-governador João Leão (PP) com 
o governador Rui Costa (PT), que agora já 
descarta deixar o governo para disputar o 
Senado Federal. Em contrapartida, João Leão 
não descarta lançar sua pré-candidatura. 

A preocupação do PT da Bahia é de 
fortalecer o palanque de Bolsonaro no 
Estado, o que poderia contribuir para a 
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redução da vantagem que Lula mantém para 
o atual presidente. Por lá o secretário de 
Educação de Rui Costa, Jerônimo Rodrigues 
findou sendo o escolhido como pré-
candidato para o governo contra ACM Neto, 
após as desistências dos senadores Jaques 
Wagner (PT) e Otto Alencar (PSD). 

DIVERGÊNCIAS EM SERGIPE
Da mesma forma que houve uma evolução 

do presidente na Bahia, por aqui em Sergipe 
não tem sido diferente, ao ponto de duas 
pré-candidaturas bolsonaristas para 
governador estarem sendo estimuladas: 
do ex-prefeito de Itabaiana, Valmir de 
Francisquinho (PL) e agora, se confirmado 
como novo presidente estadual do PTB, do 
ex-deputado federal João Fontes. 

Uma terceira pré-candidatura ao 
governo, mas “neutra” diante deste embate 
nacional entre Lula e Bolsonaro, deve ser 
a do senador Alessandro Vieira, que está 
se desfiliando do Cidadania e, apesar das 
especulações em torno do União Brasil 
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e do Podemos, seu destino deve ser o 
comando em Sergipe do PSDB. Neste 
cenário o senador daria o palanque para o 
presidenciável João Dória no Estado.

O palanque de Lula em Sergipe, que 
teoricamente seria o do pré-candidato a 
governador Rogério Carvalho (PT), continua 
“esvaziado”, considerando que formalmente o 
senador petista só conquistou o apoio do PSB 
dos Valadares. Rogério já conversou com muita 
gente, inclusive com o bolsonarista Valmir de 
Francisquinho do PL, mas ainda não efetivou 
nem os apoios do PCdoB e do PV, que estudam 
uma Federação nacional com o PT. 

Por sua vez, a base do governador Belivaldo 
Chagas (PSD) deve anunciar, nesta segunda-
feira (14), o pré-candidato do agrupamento 
para disputar o comando do Estado. São 
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fortes os rumores de que o “favorito” entre 
as principais lideranças é o deputado federal 
Fábio Mitidieri (PSD), que também tem o 
apoio da Executiva Nacional do PSD que, 
diga-se de passagem, tanto pode apresentar 
uma candidatura própria à presidência da 
República, como também pode formalizar uma 
aliança com o PT de Lula. 

O palanque governista, além do PSD, 
deve confirmar os apoios do MDB, PDT, 
Republicanos, União Brasil e PP. As 
divergências entre petistas e a base do 
governador Belivaldo Chagas pode beneficiar 
a proposta do presidente Jair Bolsonaro no 
Estado, de diminuir a vantagem de Lula, algo 
que pode se acentuar ainda mais caso os dois 
agrupamentos apresentem pré-candidaturas 
majoritárias para o governo de Sergipe. 
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O Serviço Nacional de Aprendizagem 
Comercial (SENAC) divulgou dois processos 
seletivos para atuação na Empresa 
Pedagógica de Hotelaria (EPH) em Aracaju e 
para a unidade em Itabaiana. 

ARACAJU
De acordo com informações do edital de 

número 003/2022, para concorrer às vagas 
disponíveis em Aracaju, os interessados 
deverão efetuar a inscrição pela internet 
no período de 10 de março a partir das 9 
horas a 14 de março até às 16h). Ou de forma 
presencial nas seguintes datas e local: 10, 11 e 
14.03.2022 das 10h00 às 12h00, no auditório 
da Sede do Senac, entrada pela Rua Vila 
Cristina, nº 81, bairro São José.  

ITABAIANA 
Para concorrer às vagas na unidade Senac 

em Itabaiana, segundo o edital de número 
004/2022, os interessados deverão efetuar 
a inscrição exclusivamente pela internet no 
período de 10 de março a partir das 9 horas a 
14 de março até às 16h. 
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VAGAS PARA SENAC ARACAJU:
Confeiteiro I 
Garçom 
Cozinheiro I  
Auxiliar de Cozinha 
Instrutor de Educação Profissional I - Garçom 
Instrutor de Educação Profissional I – Confeiteiro 
Instrutor de Educação Profissional I - Salgadeiro 

VAGAS PARA SENAC ITABAIANA: 
Assistente de processo I - Administrativo
Instrutor de Educação Profissional I – Beleza (depilador/
designer de sobrancelha/manicure)
Instrutor de Educação Profissional I – Beleza 
(cabeleireiro/maquiagem)
Instrutor de Educação Profissional I – Informática
Instrutor de Educação Profissional I – Moda (corte e 
costura)
Instrutor de Educação Profissional II – Gastronomia 
Instrutor de Educação Profissional II – Gestão e 
Comércio (Aprendizagem)
Instrutor de Educação Profissional II – Saúde e 
Segurança (Enfermagem)
Todas as informações sobre o processo seletivo estão 
disponíveis nos editais publicados no site do Senac/Se 
clicando aqui. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Era o ano de 1970, Brasil Tricampeão Mundial. 
Acabara de entrar, com nove anos de idade, 
no Conservatório de Música de Sergipe para 
estudar violão, com o professor João Pires 
Argollo, “o melhor do estado”. Dizia meu avô, 
José Domingues Fontes, um grande boêmio. 
“Ele toca muito bem e com classe”, dizia minha 
Avó América, uma exímia pianista. Claro que 
não percebi de imediato, essas declarações, 
mas aprendi com as aulas o poder de 
concentração da música erudita e a criatividade 
da música popular que, mesmo sem querer, o 
professor Argollo demonstrava aos seus alunos.

Nesse período, fui estudar no Colégio 
Sagrado Coração de Jesus, das irmãs e 

A ESTRADA É SUA CASA!

1/6
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professoras Maria José e Dôra. Lá conheci Luiz 
Carlos Cavalcante Ribeiro. Morava na avenida 
Desembargador Maynard, com os avós. Casa 
grande, cheia de mangueiras e uma oficina 
onde o avô fazia de tudo, até aquários para 
peixes ornamentais. E foi com ele que aprendi 
a gostar da criação de peixes em aquários.

Um certo dia, a professora Maria José 
convidou um regente coral para fazer 
uns testes com os alunos para o coral 
da Colégio. O nome dele era Manezinho, 
Manoel Francisco de Santana, na época do 
Arquidiocesano, hoje do Colégio Dinâmico. 
Realizamos o teste, eu e Luiz Carlos. 

Passamos. Fazíamos os solos das músicas em 
todos os eventos. Cantávamos Roberto Carlos; 
Jesus Cristo; A Montanha, e músicas religiosas 
durante as missas, e assim, Manezinho descobriu 
os nossos talentos, tempo bom.

Ao sairmos do Colégio para fazer o ginásio, 
nos separamos. Eu fui para o Salesiano e ele 
para o Jackson de Figueiredo.

2/6| CULTURAGERAL
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No começo dos anos oitenta, em conversa 
com um amigo comum ele perguntou se eu iria 
ao show de Lula Ribeiro. Eu indaguei se Lula 
Ribeiro era Luiz Carlos. E para minha surpresa, 
ele disse é Luiz Carlos. Interessante.  Sempre 
estávamos juntos. Eu tocando violão e ele uma 
escaleta instrumento do qual não desgrudava 
para nada. Participamos do grupo “Eta Gota”. 

Eu, Alexi Pinheiro, Mary e Marlene Barreto, 
Paulo Bedeu. Como também da coopernúsica. 
De fato, não sabia que Luiz estava tocando violão 
e compondo. Mais ainda, querendo levar a sério 
uma vida profissional com a música. E conseguiu. 
Começou com o show Florescer, que participei 
fazendo a iluminação. Uma história curiosa, 
Jorge Lins escrevia para um jornal e fez uma 
crítica não muito boa sobre o show florescer. Lula 
não gostou e foi pedir explicação. Dessa conversa 
saíram parceiros e amigos. Lula começou a 
trabalhar no Grupo Raízes compondo, cantando 
e fazendo alguns papéis nos espetáculos. 

Em 1986, resolveu ir embora para o Rio de 
Janeiro. De foram sete discos, começando com 
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o Cajueiros dos Papagaius, 1986, que gravou 
comigo e Paulo Lobo; Janeiros, 1993; O Sono 
de Dolores, 1996, projeto lindo, em homenagem 
a Dolores Duran, que consolida Lula como 
interprete e um estudioso da MPB; Muito 
Prazer, 1999; Algum Alguém, 2003; o CD e DVD 
Palavras Que Não Dizem Tudo, 2007. Shows em 
casas importantes do cenário musical brasileiro, 
como Canecão, projetos e parcerias com os 
mais renomados artistas brasileiros.

Todo artista passa muito tempo em busca 
de uma estrada segura, que agrade a todos, 
principalmente a ele. Tenho certeza, que essa 
estrada foi apresentada a Lula no CD Muito 
Prazer, onde o piloto teve um copiloto de muita 
qualidade, Arthur Maia. Ele deu ao trabalho de 
Lula uma sonoridade universal, com parceiros 
que seriam constantes a partir desse CD. E 
nunca deixou de ressaltar a sergipanidade, 
como na parceria com Ismar Barreto.

Já o CD Algum Alguém vem com uma 
sonoridade requintada e luxuosa, pilotado 
por Arthur Maia, na direção e arranjos. 
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Parceria com Chico Pires, Sergipe de novo, 
com a declaração “Te amo Aracaju”, “Te amo 
Aracaju, A maresia é meu olho Quando te 
beijo”; Além da beleza de “Milagre” parceria 
com o Walney Costa com um contrabaixo 
inesquecível do Arthur, um presente não só 
para Lula, mas para todos nós.
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Lula Ribeiro, é um dos mais brilhantes 
produtores que conheço. A cada disco, a 
cada show ele melhora e amadurece como 
músico, intérprete e compositor. O amor é 
sempre assim, o novo trabalho de Lula tem 
13 faixas com a mesma receita. Produzido 
por Arthur Maia e Lula Ribeiro, conta com as 
participações do Zeca Baleiro, Flávio Venturini, 
Chico César, Fernanda Takai, Flávio Renegado. 
Amigos que Lula fez na sua longa estrada de 
luta, carinho e aprendizado. Os parceiros são 
prova disso e cada um mais bacana que o 
outro, como Paulinho Pedra Azul, Zeca Baleiro, 
Alexandre Nero, Chico Pires, Walney Costa e o 
saudoso Vander Lee, que disse: “Sai dor, quer 
parar de me doer, vai e me deixa viver”. 

“O amor é sempre assim”, simples assim, 
um convite para você ouvir a boa música, 
com arranjos e interpretações de muita 
qualidade e com muita verdade. Ouvindo o 
CD, a esperança renasce da boa música. Meu 
amigo de infância é uma realidade musical 
do Brasil. Isso me deixa muito feliz!
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A Ucrânia ocupa o centro de um xadrez 
geopolítico global após a invasão militar do 
presidente russo Vladimir Putin.  Até 1991, era 
uma das 15 repúblicas que formavam a União 
Soviética (URSS). Com o colapso do bloco, em 
agosto daquele ano, a Ucrânia tornou-se uma 
nação independente após referendo popular 
e estabeleceu laços mais próximos com as 
potências ocidentais, o que incomodou a Rússia.

A UCRÂNIA SOB A 
ÓTICA DA HISTÓRIA 
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Desde então, Kiev tenta controlar seu 
destino. Muitas vezes, sem sucesso, sob a 
sombra de seu maior e mais poderoso vizinho. 
É alvo agora de uma invasão em grande escala 
que põe em xeque o futuro do país como nação 
independente. Não somente isso, o conflito 
já tem desencadeado uma crise mundial sem 
precedentes, pois passa a atrair e atingir 
outros agentes nesse contexto. 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

Mapa da Ucrânia

Segundo maior país da Europa, atrás apenas 
da Rússia, a Ucrânia é uma terra de amplas e 
férteis planícies usadas para agricultura, com 
grandes centros de indústria pesada em sua 
parte leste. Embora os dois países tenham 
origens históricas comuns, a parte ocidental 
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possui laços mais próximos com seus vizinhos 
europeus, particularmente a Polônia. Nessa parte 
do país, há um forte sentimento nacionalista. 
Destacamos, porém, que ainda não há, na 
historiografia, consenso no tocante à quando de 
fato fora formado o estado ucraniano. 

A fundação do Kievan Rus, ainda no século 
IX, primeiro grande Estado eslavo oriental, dá 
início a um período histórico para a região, 
na qual Kiev ganharia projeção internacional. 
Entretanto, o relato tradicional, motivo de debate 
entre historiadores, atribui a criação de Kievan 
Rus ao semilendário Oleg, um líder viking (ou 
varangianos, como são chamados os vikings que 
seguiram para o oriente) soberano de Novgorod. 
Oleg tomou a cidade de Kiev, na atual Ucrânia, 
que se tornou a capital de Kievan Rus devido a 
sua localização estratégica no rio Dnieper.

Já no século X, a dinastia Rurik é 
estabelecida e o governo do príncipe Vladimir, 
o Grande (príncipe Volodymyr, em ucraniano), 
marca o começo de uma era de ouro. Em 
988, Vladimir abraça o cristianismo ortodoxo 
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e inicia a conversão de Kievan Rus ao rito 
bizantino. Dessa forma, define o curso do 
cristianismo no Oriente.

A Polônia e, mais tarde, a Comunidade 
Polonesa-Lituana, gradualmente anexam 
entre 1349-1430, a maior parte do que é 
hoje o oeste e o norte da Ucrânia. Em 1596 
a Polônia estabelece a Igreja Grego-Católica 
Ucraniana, em união com Roma, que se torna 
predominante no oeste da Ucrânia.  A outra 
parte da Ucrânia mantém-se cristã ortodoxa. 
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O ‘Tratado da Paz Eterna’ entre Rússia e 
Polônia põe fim a 37 anos de guerra com o 
Império Otomano no que é hoje a Ucrânia 
e divide o Hetmanato. E no século XVIII a 
maior parte do oeste da Ucrânia é absorvida 
pelo Império Russo por meio das divisões da 
Polônia. Período que a Rússia domina o sul da 
Ucrânia por meio da anexação da Crimeia.

Queridos leitores, no século XIX, um 
renascimento cultural nacional leva ao 
desenvolvimento da literatura ucraniana, 
além de educação e pesquisa histórica. A 
região conhecida como Galícia, adquirida 
durante a partilha da Polônia, torna-se 
um centro de atividade política e cultural 
ucraniana, pois a Rússia proíbe o uso da 
língua ucraniana em seu território.

Já em 1917 (contexto da Primeira Guerra 
Mundial e Revolução Russa), um conselho 
central chamado Rada (Parlamento) é 
estabelecido em Kiev após o colapso do 
Império Russo. Um ano depois, a Ucrânia 
declara sua independência. A declaração é 
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seguida de uma guerra civil, em que vários 
governos rivais disputam o controle de parte 
ou todo o território ucraniano.

A República Socialista Soviética da 
Ucrânia é estabelecida quando o Exército 
Vermelho russo conquista dois terços da 
Ucrânia. O terço restante torna-se parte da 
Polônia. No ano de 1932, milhões morrem 
numa crise de fome provocada pela 
campanha de coletivização de Josef Stalin, 
conhecida na Ucrânia por Holodomor.

Durante a Segunda Grande Guerra, 
a Ucrânia (1941) sofre uma terrível 
devastação por ocasião da ocupação 
nazista no país, que dura até 1944. Quando 
mais de 5 milhões de ucranianos morrem 
lutando contra a Alemanha. A maior parte 
dos 1,5 milhão de judeus da Ucrânia foram 
mortos pelos nazistas.

Surpreendentemente, o então líder soviético 
Nikita Khrushchev, em 1954, transfere a 
Península da Crimeia, que até então era parte 
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da Rússia, para a Ucrânia e uma resistência 
armada contra o domínio soviético termina, 
com a captura do último comandante do 
Exército Insurgente Ucraniano.

Outro fato importante para se destacar é 
registrado em 1986 – durante a Guerra Fria 
– um reator da usina nuclear de Chernobyl 
explode, enviando fumaça radioativa para a 
Europa. Esforços desesperados são feitos 
para conter o danificado reator sob uma 
cobertura de concreto.

Com o fim da Guerra Fria, em 1991, a Ucrânia 
declara sua independência depois que um 
fracassado golpe contra o presidente soviético 
Mikhail Gorbachev levou ao fim da URSS.

Em 2000, a usina nuclear de Chernobyl é 
fechada - 14 anos depois daquele acidente. 
Estimativas apontam que, ao longo dos 
anos, mais de 10 mil pessoas possam ter 
morrido na Europa em consequência do 
vazamento de radiação, que também afetou 
a saúde de milhões de pessoas.
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Queridos leitores, vocês estão diante de 
uma linha temporal dos fatos históricos que 
julgamos pertinentes para compreensão 
do que está ocorrendo atualmente na 
Ucrânia. Isso só reforça a ideia do quanto é 
importante entender a história. 

Crimeia

Lembram da Crimeia? Pelo sim ou pelo não, 
acompanhe:

Em março de 2014, forças russas invadem 
e anexam a Crimeia, iniciando a maior crise 
entre Oriente e Ocidente desde o fim da Guerra 
Fria. O presidente russo, Vladimir Putin, diz 
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que a anexação é justificada pela ligação 
histórica da região com a Rússia. EUA e União 
Europeia impõem duras sanções contra 
Moscou. Em abril, grupos armados pró-Rússia 
tomam partes das províncias de Donetsk e 
Luhansk, que formam a região de Donbas, no 
leste da Ucrânia. Kiev lança operação militar 
em resposta à insurgência. Em julho daquele 
ano, forças pró-Rússia derrubam um avião de 
passageiros da Malásia que voava sobre uma 
zona de conflito no leste da Ucrânia, matando 
todas as 298 pessoas a bordo.

No ano de 2021, a crise entre Kiev e 
Moscou agrava-se, e a Rússia coloca um 
grande contingente militar na fronteira com 
a Ucrânia. Governos ocidentais alertam para 
a possibilidade de invasão pela Rússia, o que 
Moscou nega. Agora em 2022, com tropas 
russas e ucranianas postadas próximo à 
fronteira dos dois países, governos ocidentais 
demonstram apoio a Kiev e ameaçam Moscou 
de forte retaliação, caso uma invasão ocorra. 
Diante dos fatos, nota-se que não foi o 
suficiente para impedir os planos de Putin. 
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Após reconhecer a independência de Donetsk e 
Luhansk, na região de Donbas, as tropas russas 
invadem a Ucrânia e realiza operações militares 
em diversas cidades. Inclusive, a capital Kiev. 

Sigamos atentos aos próximos desdobramentos.

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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Praça da Independência 
de Kiev, em 2014. 

JEFF J. MITCHELL, GETTY IMAGES
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CARTAS A PAULO – III
Cristianíssimo Paulo:

Sempre considerei absurdas algumas 
atitudes dos que se dizem seguidores da 
doutrina que você sistematizou tão bem, por 
considerá-las extremamente contraditórias 
e até afrontosas ao que está escrito no Livro 
Sagrado, que alguns carregam com certa 
solenidade, como se portassem a justificativa 
para todos os seus atos. A fria letra da lei 
serve para alimentar atrocidades. “Se há seres 
humanos, há moscas e Budas” alguém já 
afirmou. Posso substituir, por respeito à sua 
crença, o Buda por Paulo ou por outro santo 
qualquer, mas a questão de fundo permanece.

GERAL
1/5

EDNALVACAETANO
PEDAGOGA

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 231 - 14/3/2022  – 62

2/5Cantinho da GERAL |

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

 Do alto de onde você se encontra 
acompanhando tudo que está acontecendo 
nesse mundo que hoje mais que nunca é uma 
aldeia global, (vista e assistida em tempo real), 
você está sabendo que eles estão pedindo 
apenas um corredor de emergência, uma 
rota de fuga que permita a mulheres, velhos 
e crianças uma saída para a vida. Eles estão 
encurralados em porões, sem comida, sem 
água, expostos ao frio extremo e não pedem 
para levar nada. Nem mesmo o que lhes 
pertence por direito. Eles só querem caminhar 
ainda que seja pelo deserto da incerteza. 
Caminhar como se tivesse para onde ir embora 
saibam que essa terra prometida não existe. 
Mas bloquearam as suas rotas de fuga. Não 
é possível fazer nada aí de cima? Ah, sei que 
nessa altura da conversa você vai me lembrar 
do tal do livre arbítrio! Livre arbítrio que 
sempre funciona para os poderosos porque 
aquele que se encontra no corredor só tem 
o livre arbítrio de correr para a morte! Ou 
sequer correr, porque as suas pernas trôpegas 
pelo medo ou pela velhice, ou ainda frágeis 
pela imaturidade da vida que começa, não 
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lhes facilita os movimentos.  Quando eles 
conseguem sair, as bombas explodem e eles 
voltam com mais medo ainda. E cada vez com 
menos chances de escapar.

Você que esteve preso algumas vezes por 
conta da fé que professava com ardor, como 
vê esse direito negado, esse desejo insano de 
que todos os vizinhos pensem exatamente 
do mesmo modo que eu para que eu me 
sinta confortável em minha casa? E o outro, o 
diferente, não possui o mesmo direito a esse 
conforto? Mais uma vez a mesma lei servindo a 
senhores tão diferentes!

Vou mais uma vez usar a sua carta aos 
cristãos da cidade de Corinto (você vai pensar 
que eu só li essas duas), quando você diz: 
“quando eu era menino, falava como menino, 
sentia como menino, discorria como menino, 
mas, logo que cheguei a ser homem, desisti 
das coisas próprias de menino”.

Estima-se que mais de um milhão e meio de 
crianças não estão falando como meninos que 

Cantinho da GERAL |

https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 231 - 14/3/2022  – 64

4/5

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

são, porque as suas vozes foram silenciadas 
pelo medo. Também não sentem como meninos 
porque incharam de repente com o adubo de 
uma guerra absurda que lhes rouba a inocência. 
No futuro não vão discorrer sobre as alegrias do 
tempo em que corriam livres pela vida porque 
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estão acuados embaixo da terra, terra que 
desejava a todos eles em liberdade. De que forma 
chegarão a ser homens? Quem lhes garantirá o 
momento certo de desistir das coisas próprias 
de menino se estão sendo apresentados de 
forma precoce a esse mundo “tão adulto”?

Enquanto isso, “na sala de justiça”, 
poderosos ditadores brincam de explodir 
hospitais, de detonar creches, de destruir 
lares bloqueando as rotas de fuga dos 
cidadãos, negando-lhes a liberdade que nos 
é tão preciosa. E o mudo assiste estarrecido 
e impotente a esse jogo de videogame 
macabro, que alimenta sobejamente a 
diferença entre eles e eu como se não 
fossemos nós. Algum dia seremos?

Como você pode ver, aqui na terra estão 
jogando tsu-chu e os dementadores estão 
por toda parte. É possível enviar uma carta 
de apaziguamento?

Fragilmente,
Esperança

Cantinho da GERAL |

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

lEdnalva Freire Caetano – É pedagoga 
e mestra em Educação pela UFS
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Há alguns dias as redes sociais foram 
agitadas pela divulgação de áudios 
comprometedores envolvendo o deputado 
estadual paulista Arthur Duval, mais conhecido 
pelo personagem que fez de si mesmo, o 
famigerado “Mamãe falei”. Nós ignorávamos 
completamente a vida privada de Duval, 
especialmente sua preferência por loiras 
nórdicas e seu interesse por turismo sexual em 
zonas de conflito bélico. Não sabíamos que ele 

“MAMÃE FALHEI”: 
A POLÍTICA COMO 

ESPETÁCULO

1/5GERAL

ANTONIO JOSÉ
PROFESSOR DA UFS
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frequentava baladas recheadas de playboys ou 
se frustrava por não pegar as belas mulheres 
que “cospem na cara” de homens desprezíveis 
em tais ambientes. Quem poderia imaginar sua 
tara por fezes de beldades, se o próprio político 
não tivesse verbalizado o assunto, talvez de 
forma exagerada, num grupo de amigos. 

Talvez alguns dirão que não temos o direito 
de julgá-lo por sua vida privada. De fato, desde 
que haja consentimento e não prejudique 
ninguém, Duval pode colocar a boca e passar 
a língua onde bem entender. Isso é da conta 
dele. Contudo, a coisa muda completamente 
quando levamos em conta não o homem, 
mas a persona que criou, o “Mamãe falei” e, 
sobretudo, o político, a figura pública, que 
supostamente zelava pelos bons costumes. 

Aqui mesmo neste espaço, já tratei deste 
assunto, ao lembrar que, conforme Plutarco, 
autor que refletiu agudamente sobre a relação 
entre o público e o privado, “o político vive 
num palco exposto a todos”, por isso, deve 
“ordenar e tratar cuidadosamente as suas 
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maneiras” (Cf. Plutarco, A arte de governar, 
p. 15). Conforme Plutarco, o político tem um 
duplo ser: de um lado, o que se vê por fora, 
na fachada que se mostra ao público, e que 
merece todo zelo e cuidado, e, de outro lado, 
o que se vê por dentro, na opacidade da vida 
privada, pois esta não se mostra diretamente 
ao espectador, o qual sempre deseja saber 
o que se passa nos bastidores. Se era assim 
na Roma antiga, hoje este zelo é ainda mais 
fundamental. Tudo o que o político faz ou 
deixa de fazer é levado em conta. Daí a função 
da propaganda política, ou seja, do esforço 
de fazer circular a boa imagem da figura 
pública, que é constantemente avaliada por 
espectadores que estão atentos não apenas ao 
que o político diz e faz em seu gabinete ou na 
Assembleia, mas também na sua vida privada. 

Duval sabe muito bem que hoje, mais do que 
nunca, vivemos a era da espetacularização 
da política. Não por acaso, munido de uma 
câmera na mão e pouca ideia na cabeça, 
ele se notabilizou por provocar, sobretudo, 
manifestantes feministas e outros grupos de 
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esquerda. A tática era muito eficaz e consistia 
em expor as pessoas ao ridículo.  Foi assim 
que, com o boom da internet, e seguindo a 
onda de manifestações que agitaram as praças 
na década passada, Duval conquistou fama ao 
expor políticos e pessoas comuns aos olhos de 
um público que ria da sua própria estupidez. 
Foi assim que o “Mamãe falei” se tornou o 
deputado Arthur Duval, o mais bem votado nas 
últimas eleições do Estado de São Paulo. 

Como possui um público fiel, aproveitando 
a oportunidade que a guerra entre Rússia 
e Ucrânia ofereceu, o deputado partiu para 
a zona de conflito, numa espécie de versão 
fajuta do jornalismo “aqui e agora”, a fim de 
expor a situação dos refugiados, além de 
supostamente prestar auxílio humanitário e 
ajudar com a produção de coquetéis Molotov 
para queimar os russos. A história todos nós 
conhecemos, Duval terminou por expor a si 
mesmo, queimando, de maneira irremediável, 
o seu próprio filme. Talvez o deputado tenha 
esquecido que, além da era do espetáculo, 
hoje vivenciamos a era da transparência e da 
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vigilância, na qual fiscalizamos uns aos outros. 
Tudo que dissemos e fazemos em público e 
privado facilmente pode vir a público. Deu no 
que deu: os áudios revelaram as entranhas 
do político, que agora fica de mimimi nas 
suas redes sociais e, provavelmente, terá seu 
mandato cassado devido à quebra de decoro, 
na medida em que expôs, como representante 
do povo paulista, os reais motivos de sua 
viagem, bem como seus desejos futuros 
de praticar turismo sexual para “pegar” 
refugiadas vulneráveis. Duval argumenta que 
tudo que disse foi em privado. Ocorre que ele 
usou um cargo público para fazer o que fez, 
portanto, era um compromisso ético que se 
divulgasse suas reais intenções. 

Hoje o “Mamãe falei” mais parece um 
farrapo humano, tem medo de sair às ruas e 
teme por sua vida devido às ofensas que fez às 
mulheres em geral e às mulheres ucranianas, 
em particular. Em suma, o feitiço, como diz o 
ditado, virou contra o feiticeiro.

5/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA

lAntonio José Pereira Filho   - É professor de Filosofia do DFL- UFS, 
do PPGF-UFS e é membro do Grupo de Ética e Filosofia Política. 
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CHESF ANUNCIA 
REDUÇÃO DA 

VAZÃO DAS USINAS 
HIDRELÉTRICAS

KEIZERSANTOS
JORNALISTA

Na última quinta-feira, 10, a Companhia 
Hidrelétrica do São Francisco (Chesf) reduziu 
a vazão das Usinas Hidrelétricas de Xingó (SE) 
e Sobradinho (BA) dos patamares de 4.000 
metros cúbicos (m3/s) para 3.500m3/s, com 
perspectiva de redução para 3.000 m3/s. Com 
a previsão de diminuição das chuvas até o 
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final de abril, a perspectiva é de uma redução 
gradativa das vazões. No entanto, o Depec 
alerta, ainda, para a não ocupação das áreas 
próximas ao leito do Rio São Francisco, haja 
vista um possível aumento do nível do rio até o 
final do período chuvoso.

TEATRO EM SANTO AMARO
A Prefeitura de Santo Amaro das Brotas, 

por meio da Secretaria Municipal de Cultura, 
Turismo e Juventude, informa que estão 
abertas as inscrições para o curso de Iniciação 
Teatral, que tem o objetivo de fundar o Teatro 
Popular Brotense (TPB).
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Para participar basta ter a partir dos 13 
anos de idade e se dirigir à sede da Secretaria 
de Cultura para fazer sua inscrição, de 
segunda a sexta-feira, das 9h às 12h. As 
aulas ministradas pelo diretor de Cultura, 
Tácio Lima, acontecerão à noite, às terças e 
quintas-feiras, das 19h às 21h. 

DESO
O prefeito de Rosário do Catete, César 

Resende, esteve reunido na quarta-feira (9), na 
sede da Companhia de Saneamento de Sergipe 
(Deso), em Aracaju/SE. Na oportunidade, 
o gestor solicitou ao diretor-presidente, 
Carlos Fernandes de Melo Neto, melhorias 
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no abastecimento de água no município. Na 
oportunidade, o prefeito também solicitou 
apoio da companhia de saneamento para 
resolver o problema no abastecimento do 
Povoado Siririzinho. Nos próximos dias, o 
gestor de Rosário do Catete deve se reunir 
com o prefeito de Siriri, José Rosa, para juntos, 
buscarem uma solução definitiva para o 
abastecimento de água no povoado, que possui 
parte de suas terras em território rosarense e 
a outra parte em território siririense. A reunião 
contou ainda com a participação do diretor 
de Operação e Manutenção, Carlos Anderson 
Silveira Pedreira, e com o secretário municipal 
de Infraestrutura, Edilson de Oliveira Souza. 
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PROPRIÁ
Na manhã de sexta-feira (11), o vereador 

Genival Moreira (MDB) foi empossado em 
sessão solene realizada no Gabinete da 
Presidência da Câmara Municipal de Propriá. 
O novo parlamentar ocupa a vaga deixada 
pela vereadora Dilma da Colônia, que teve seu 
mandato cassado de acordo com o Decreto 
Legislativo nº 001/2022. O presidente da 
Casa, Samuel da Cunha Menezes (DEM), 
e os vereadores Victor Evangelista (PL), 2º 
secretário; Jabson Santana (PL); João Paulo 
(PSD); o procurador da Câmara Caíque Barreto 
e a Chefe do Departamento Legislativo Edijane 
Oliveira participaram da sessão especial.
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O município de Rosário do Catete, localizado 
no Leste Sergipano, celebrou no sábado (12), 
186 anos de Emancipação Política. A Prefeitura 
preparou uma programação com atividades 
religiosas, esportivas, administrativas e 
culturais, que foram desenvolvidas em diversos 
pontos da cidade. A história do município 

GERAL

| GERAL 1/5

ROSÁRIO DO CATETE 
COMEMORA 186 ANOS DE 
EMANCIPAÇÃO POLÍTICA

Por Keizer Santos
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remete ao 
ano de 1575, 
quando o 
governador 
da Bahia, 
Luís de Brito 
e Almeida, 
delegou o 
início da 
colonização 
em Sergipe. 
Soldados 
entraram em 
confronto 
com os índios, 
atingindo 
o cacique 
Surubi 
fatalmente. 
Os caciques 
Serigy, Siriri, 
Pacatuba, 
Japaratuba e Aperipê se uniram para combater 
os invasores portugueses, mas só conseguiram 
resistir ao forte até 1590, ano em que Cristóvão 

MANOEL MAURÍCIO DE ALBUQUERQUE
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de Barros fundou a cidade de São Cristóvão. 
A quarta cidade mais antiga do Brasil tinha se 
tornado sede do governo da Capitania Sergipe 
Del Rey, sob a tutela da Capitania da Bahia 
de Todos os Santos, que somente se tornou 
independente em 08 de julho de 1820, por 
promulgada por Decreto pelo rei Dom João VI. 

O território de Rosário do Catete estava 
localizado entre os rios Cotinguiba e São 
Francisco, onde vivia o Cacique Siriri, que 
foi morto pelos portugueses. Na divisão 
das terras entre os europeus, a área que 
corresponde ao território rosarense ficou 
destinada à plantação de cana-de-açúcar, 
cultura que até os dias atuais é mantida 
em grande parte de suas terras. Segundo 
historiadores, os escravos, que trabalhavam 
nos engenhos da forte região econômica, 
encontraram uma imagem de Nossa Senhora 
do Rosário, onde foi construída uma capela, 
dando início a Aldeia de Nossa Senhora 
do Rosário, nas terras que pertenciam ao 
Engenho Jordão, cujo proprietário era o 
senhor Jorge Almeida Campos.
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A povoação de Rosário começou a crescer 
graças à riqueza natural, atraindo diversos 
comerciantes portugueses que estavam 
instalados em Maruim. Por conta disso, em 
1828, a Câmara da Vila de Santo Amaro das 
Brotas, importante pelo prestígio político 
e administrativo, transferiu a sede da Vila 
de Maruim para Rosário, fato que gerou 
revolta e uma guerra entre os moradores de 
Maruim e Santo Amaro, onde foi necessária a 
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intervenção da Província de Sergipe. Mas, em 
3 de fevereiro de 1831, a Freguesia de Nossa 
Senhora do Rosário voltou a pertencer à Vila 
de Santo Amaro das Brotas. Em 12 de março 
de 1836, torna-se a Vila de Nossa Senhora do 
Rosário do Catete.

Rosário do Catete continua sendo um polo 
econômico com o solo rico em minerais, 
grandes plantações de cana-de-açúcar 
e forte vocação agrícola. O município é 
conhecido por ser a terra dos governadores 
Luiz Garcia, Leandro Maynard Maciel, e 
Augusto Maynard Gomes. Foi em Rosário do 
Catete, que os ex-vice-governadores Edézio 
Vieira de Melo e Manoel Cabral Machado 
nasceram. Terra de João Gomes de Melo, o 
Barão de Maruim, grande influenciador pela 
transferência da capital de São Cristóvão 
para Aracaju, em 1855.

Segundo o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), Rosário do 
Catete possui uma população estimada em 
11.158 pessoas (2021).

| GERAL 5/5
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DETRAN EMITE NOTA 
DE ESCLARECIMENTO 

SOBRE BOLETOS FALSOS
Estão circulando nas redes sociais áudios 

e mensagens que indicam estarem sendo 
enviados para as residências de proprietários 
de veículos de Sergipe boletos falsos para 
licenciamento anual 2022. A justificativa para 
essa alegação seria não ter a identificação do 
banco (Banese – 047) no código de barras do 
Documento Único de Arrecadação (DUA).

O Departamento Estadual de Trânsito 
(Detran/SE) esclarece que o DUA é um 
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documento pago apenas no Banese e por 
isso inicia com 85 e não 047. Este código 
estará presente apenas nas fichas de 
compensação impressas pelo site e que 
são pagas em outros bancos. Inclusive, no 
próprio documento existe este alerta.

Para quem quiser confirmar a autenticidade 
do documento de arrecadação enviado para 
casa, basta acessar o nosso site (www.detran.
se.gov.br), na opção Veículo - consultas gerais 
- doc. arrecadação de licenciamento enviado 
para residência. 

É possível também emitir um novo boleto 
para ser pago no Banese ou em outros bancos 
na opção Veículo – Licenciamento Anual (CRLV) 
- Emissão de doc. arrecadação. Os proprietários 
devem estar atentos a uma pequena variação 
de valor devido ao reajuste mensal da taxa 
de licenciamento anual, que varia conforme a 
Unidade Fiscal Padrão do Estado de Sergipe. 
Clique aqui e consulte o DUA

Fonte: Detran Sergipe
Foto: Denise Gomes/TV Sergipe
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LEI APROVADA NA 
ALESE DESTACA 

COMERCIALIZAÇÃO 
DE ARTIGOS EM 

FARMÁCIAS

A comercialização de artigos de 
conveniência e a prestação de serviços de 
menor complexidade em farmácias e drogarias 
instaladas no estado de Sergipe tem legislação 
específica aprovada na Assembleia Legislativa 
de Sergipe. De autoria do deputado Luciano 
Bispo (MDB), a Lei Nº 8.578/2019 clique aqui.

 considera artigos de conveniência, alguns 
produtos a exemplo de filmes fotográficos, 
pilhas, carregadores, cartão de memória 
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para máquina digital, câmeras digitais 
e filmadora. A prestação de serviços de 
menor complexidade, úteis à população, 
realizados nas dependências das farmácias 
e drogarias, não podem prejudicar o regular 
e adequado atendimento ao consumidor na 
comercialização de medicamentos, nem criar 
condições de insalubridade.

De acordo com a lei, “os estabelecimentos 
que usufruam os benefícios desta Lei podem 
ser fiscalizados a qualquer tempo, para fins de 
verificação do cumprimento das condições do 
exercício das atividades suplementares. São 
considerados artigos de conveniência, colas 
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rápidas e isqueiros, leite em pó e farináceos; 
meias elásticas e compressivas, cartões 
telefônicos e recarga para celular, perfumes 
e cosméticos, produtos de higiene pessoal, 
bebidas lácteas; produtos dietéticos e light, 
repelentes, inclusive elétricos, cereais tais 
como: barras, farinha láctea, flocos e fibras 
em qualquer apresentação; mel, produtos 
ortopédicos, artigos para bebê, produtos de 
higienização de ambientes; produtos para 
diabéticos, produtos de suplementação 
alimentar destinados a desportistas e atletas.

E ainda produtos para dieta e nutrição 
integral, chocolates e achocolatados, sorvetes, 
doces, salgados e picolés nas suas embalagens 
originais, bebidas não alcoólicas como: água 
mineral, refrigerantes, sucos industrializados, 
iogurtes, chás e energéticos; biscoitos, 
bolachas, pães e bolos industrializados, 
todos em embalagens originais; produtos 
eletrônicos condicionados a cosméticos, tais 
como: secadores, prancha, escovas elétricas, 
aparelhos de barbear e assemelhados e lentes 
de contato e óculos para leitura, entre outros. 
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A Lei estabelece que as farmácias 
e drogarias obrigam-se às seguintes 
providências: dispor, adequadamente, 
os artigos de conveniência em balcões, 
estantes,gôndolas e displays, com 
separações e de forma compatível com 
seus volumes, natureza, características 
químicas e cuidados específicos; cumprir 
todas as normas técnicas e os preceitos 
legais específicos à comercialização de cada 
produto, especialmente o Código de Defesa 
do Consumidor, Lei (Federal) nº 8.078, de 11 
de setembro de 1990; e expor os artigos de 
conveniência de modo a guardar distância e 
separação dos medicamentos. Os artigos de 
conveniência comercializados em farmácias 
e drogarias devem ser inócuos em relação 
aos gêneros farmacêuticos.

Parágrafo único. É proibido manter em 
estoque, expor e comercializar produtos 
perigosos ou potencialmente nocivos à saúde 
do consumidor, tais como cigarros, bebidas 
alcoólicas, veneno, soda cáustica e outros que 
a estes se assemelham.

4/4| GERAL
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Bastidores dos
Municípios

1/5

KEIZERSANTOS
JORNALISTA

HOMENAGEM
No sábado (12), Dia da Emancipação Política de 
Rosário do Catete, professores que lecionaram 
no Grupo Senador Leandro Maciel, foram 
homenageados pela gestão municipal. Entre 
as homenageadas, a professora maruinense 
Edla Farias. No registro, a professora estava ao 
lado do seu filho, o professor Manoel Odilon, 
na Praça Dr. Clodoaldo Passos, em Rosário do 
Catete. Parabéns!

FOTOS DIVULGAÇÃO
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LUCIANO BISPO
O presidente da Assembleia Legislativa de 
Sergipe, Luciano Bispo, celebrou os 68 anos 
de vida no último domingo (13). Pelas redes 
sociais, diversos políticos parabenizaram 
o itabaianense, entre eles o governador 
Belivaldo Chagas. “Uma das figuras políticas 
mais importantes do nosso estado, defensor 
incansável dos interesses do povo de 
Sergipe, com 40 anos de vida pública. Ele 
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ROSÁRIO DO CATETE
No último sábado (12), o presidente da 
Federação dos Municípios do Estado de 
Sergipe (Fames), Cristiano Cavalcante, e 
o ex-deputado André Moura participaram 
das comemorações pelos 186 anos de 
Emancipação Política de Rosário do Catete. 

que recentemente teve que se afastar das 
suas funções por questões médicas, mas 
que com certeza estará de volta em breve, 
completamente recuperado. Muita Saúde 
e felicidades para você, caba véio!”, disse 
Belivaldo. Felicidades!
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EXPOSIÇÃO
No sábado (12), Dia da Emancipação Política 
de Rosário do Catete, este colunista teve 
a satisfação de participar da exposição 
“Fragmentos desta História” com uma foto do 
belo prédio da Prefeitura Municipal de Rosário 

No detalhe, eles cumprimentam o prefeito 
César Resende, o vice-prefeito Magno 
Monteiro e o maestro da Banda Luiz Ferreira 
Gomes, Jean Wagner. Registrado!
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NOSSA SENHORA DA GLÓRIA
Na sexta-feira (11), o deputado federal 
Fábio Mitidieri participou de uma série de 
inaugurações em Nossa Senhora da Glória. No 
registro, o parlamentar aparece ao lado do ex-
governador Jackson Barreto. Registrado!

do Catete. A exposição teve como idealizador, 
o pesquisador e mestre em Cultura Popular, 
João Vieira (Chefe João). As demais 
fotografias são do designer e fotógrafo, 
Francisco Canindé Dantas. Obrigado!
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EDITORIAL
O jornal CinformOnline tem recebido 

inúmeras reclamações pela falta de um caderno 
voltado para o mundo dos veículos.

De fato, esse é um universo que atrai a 
atenção de um público multifacetado e que exige 
informações da melhor qualidade.

Antenada com os anseios do universo de 
leitores e leitoras, a editoria do CinformOnline 
volta a contar com a parceria da AutoMotrix, uma 
das mais bem-conceituadas agências do Brasil, 
para trazer ao seu público o melhor caderno de 
veículos de Sergipe.

O caderno vai adentrar ao que de melhor 
acontece no Brasil e no mundo, porque a 
AutoMotrix não se limita às fronteiras nacionais.

Boa leitura!
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Por Daniel Dias
AutoMotrix

PATINANDO NO VERÃO

O segundo mês do ano continuou modesto 
nas vendas de carros de passeio e comerciais 
leves no Brasil. Mesmo assim, e apesar de ter 
bem menos dias úteis em comparação a janeiro, 
fevereiro ainda conseguiu ser um pouco menos 
ruim do que o primeiro mês de 2022. Segundo a 
Federação Nacional da Distribuição de Veículos 
Automotores (Fenabrave), fevereiro teve entre os 

2/12

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

FOTOS DIVULGAÇÃO

https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 231 - 14/3/2022 – 98

3/12

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

dois segmentos a venda de 120.192 unidades, 
sendo 3,08% superior a janeiro mas muito abaixo 
do mesmo período de 2021, com retração de 
24,03%. No acumulado dos dois primeiros meses 
de 2022, foram emplacados 236.789 veículos, com 
queda de 26,1% ante o mesmo intervalo do ano 
passado. Campeã de vendas durante 2021, a Fiat 
Strada manteve o primeiro lugar em fevereiro, 
com 7.314 unidades comercializadas, à frente do 
Chevrolet Onix (6.541), do Hyundai HB20 (6.161), 
do Volkswagen T-Cross (5.118), do Jeep Compass 
(4.503), do Onix Plus (sedã), com 4.489, do Fiat Argo 
(4.321), do Renault Kwid (4.262), do Creta (4.163) 
e do Fiat Mobi, com apenas uma unidade atrás 
do SUV da Hyundai, com 4.162. O grande ponto 
negativo de fevereiro foi a saída do Jeep Renegade 
(recentemente reestilizado) do “top ten”. O SUV 
mais vendido no Brasil em 2021 ficou em décimo 
sexto lugar no segundo mês de 2022 entre os carros 
de passeio, com 2.229 unidades emplacadas.

RETOMADA DE ACELERAÇÃO 
Novamente aparecendo entre os mais 

vendidos, o Chevrolet Onix foi importante para 
a recuperação da General Motors, que ficou em 
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segundo lugar entre as fabricantes com produção 
nacional, posição normalmente ocupada pela 
Volkswagen. A marca alemã despencou em 
fevereiro para quinto. A Fiat ficou novamente em 
primeiro entre carros de passeio e comerciais 
leves com 26.414 unidades vendidas e uma 
participação de 21,9%, seguida pela GM (17.432 
e 14,5%), pela Hyundai (13.337 e 11,1%) pela 
Toyota (13.290 e 11,06%), pela Volkswagen 
(11.499 e 9,5%), pela Renault (9.151 e 7,6%), pela 
Jeep (8.355 e 6,9%), pela Honda (4.018 e 3,3%), 
pela Caoa Chery, que chegou pela primeira vez 
à nona posição, com 3.241 vendas e “market 
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share” de 2,7%, e pela Nissan (2.784 e 2,3%). A 
Peugeot, nona colocada em janeiro, caiu para 
décimo primeiro, com 2.593 emplacamentos e 
participação de 2,1%, enquanto a Ford vendeu 
somente 989 unidades em fevereiro, ficando em 
décimo quarto, com 0,8% de “share”.

NOME NAS ALTURAS
A divisão australiana da Ford continua 

adiantando alguns detalhes do Everest. O SUV, 
que será lançado no país da Oceania e nos 
mercados emergentes da Ásia e África do Sul, 
é desenvolvido sobre a mesma plataforma da 
Ranger produzida na fábrica de Pacheco, na 
Argentina, de onde a picape vem para o Brasil. 
Em termos de estética, pode-se notar que o 
Everest terá a mais recente linha de design 
da marca norte-americana. No interior, há 
semelhanças entre o Everest e a Ranger. Ambos 
compartilham o sistema multimídia Sync 4, 
operado por uma tela sensível ao toque de 
10,1 ou 12 polegadas, dependendo da versão, 
e instrumentos de 8 ou 12,4 polegadas. Como 
novidades, tem o carregador de celular sem fio, 
o controle de cruzeiro adaptativo inteligente e 
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os bancos aquecidos e ventilados com ajuste 
elétrico de 10 posições na frente. A parte frontal 
do Everest é uma cópia fiel da nova Ranger. 
Mecanicamente, o futuro Everest poderá ser 
equipado com os três motores da Ranger, o 
2.0 biturbodiesel com mais de 210 cavalos de 
potência, o 3.0 V6 turbodiesel com 253 cavalos e 
o turbo a gasolina 2.3, com possibilidade de usar 
transmissão automática de 6, 8 ou 10 marchas. 
(Colaborou o site “Minuto Motor”, da Argentina)

JIPEIROS NA TOMADA
A Jeep liberou imagens de seu primeiro 

modelo de propulsão exclusivamente elétrica. 
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No entanto, nenhum detalhe técnico foi 
adiantado pela Stellantis, quarto maior grupo 
automotivo do mundo, que abriga, além da 
marca norte-americana, a Fiat, a Peugeot e 
a Citroën. O lançamento do primeiro Jeep 
elétrico está previsto para o início do próximo 
ano, dando, assim, início a uma ofensiva que 
prevê a disponibilização de pelo menos uma 
versão 100% “verde” para cada um dos modelos 
a serem apresentados pelo Grupo até 2025, 
quando 70% de sua gama já deverá estar 
eletrificada. Quanto ao estilo, o futuro SUV da 
Jeep não deixa de exibir algumas semelhanças 
com o Compass, mas com vários elementos 
próprios, como a seção dianteira na qual se 
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destaca a grade fechada, porém, simulando as 
sete fendas tradicionais da Jeep - aparecidas 
desde os primeiros veículos, surgidos durante a 
Segunda Guerra Mundial, em 1941 -, o logótipo 
“e” estilizado em azul aplicado na penúltima 
fenda da esquerda para a direita para quem vê 
o veículo de frente e na tampa do porta-malas, 
os puxadores das portas traseiras “escondidos” 
junto às colunas “C” e as lanternas exclusivas. 
(Colaborou o site “Absolute Motors”, de Portugal)

RECARGA LIGEIRA
A mobilidade elétrica está se tornando cada vez 

mais dinâmica. Para a Audi, essa é uma afirmação 
que se aplica a todos os seus modelos. A marca 
alemã ilustra o quesito com as novidades à 
disposição de seus clientes no Q4 e-Tron e no Q4 
Sportback e-Tron. Ambos estão recebendo uma 
série de novos recursos, com esperas de tempos de 
carregamento cada vez mais rápidas, assim como 
uma oferta expandida por meio do Audi Connect 
e do aplicativo myAudi. Graças à integração 
do assistente virtual Alexa, da Amazon, o Audi 
Connect permite que os motoristas gerenciem seu 
calendário ou lista de compras por voz e controlem 
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dispositivos domésticos inteligentes compatíveis. 
Já o myAudi oferece novos recursos como rotas 
pré-planejadas, com paradas de carregamento 
com base na situação atual do tráfego, levando 
em consideração o perfil de consumo individual 
do motorista. O aplicativo também pode ser 
usado para definir uma meta de carregamento, 
notificando o condutor em seu smartphone 
quando o nível de carga desejado é atingido. 

FOGUETE ELÉTRICO
A empresa dinamarquesa Daymak promete 

fabricar na Argentina um superesportivo elétrico 
que acelerará de zero a 100 km/h em apenas 
dois segundos. A título de curiosidade, um carro 
da Fórmula-1 atual faz a mesma aceleração 
em 1,5 segundo. O veículo será produzido na 
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Argentina devido ao país vizinho ter uma das 
maiores reservas de lítio do mundo, atraindo 
muitos investidores da indústria automotiva 
internacional. O supercarro será fabricado no país 
com capital dinamarquês, e sua comercialização 
será exclusivamente para exportação. O design 
e a engenharia do elétrico são da empresa 
argentina FDC Competición. O conteúdo de peças 
e montagens nacionais durante a produção em 
série, que está prevista para se iniciar no segundo 
semestre do próximo ano, será superior a 40%. 
Conforme a Daymak, trata-se de um veículo 
com três rodas (uma única traseira) de alto 
desempenho, caracterizado por um coeficiente 
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de aceleração único no mercado, alcançado por 
um sistema de bateria especial capaz de entregar 
mil amperes aos três motores independentes 
localizados no centro das rodas. A versão topo 
de linha – a que pode acelerar até os 100 km/h 
em dois segundos – tem dois lugares e custará 
na Europa e nos Estados Unidos em torno de US$ 
200 mil (pouco mais de R$ 1 milhão). (Colaborou 
o site “Minuto Motor”, da Argentina)

 
PARA ENTENDER O CÓDIGO

Com várias alterações na legislação brasileira 
de trânsito para o ano de 2022, os motoristas e 
instrutores devem ficar atentos às mudanças, 
que vão desde a fiscalização sobre o excesso de 
peso dos veículos até os novos limites de pontos 
na Carteira Nacional de Habilitação (CNH). Ao 
acompanhar as novas regras implementadas, a 
Edipro lançou a edição atualizada do Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB), com as alterações 
vigentes no segundo semestre de 2021 e as 
publicadas no Diário Oficial da União (DOU) 
em 5 de janeiro deste ano. A editora listou as 
quatro principais mudanças no Código, que 
devem ser observadas com cautela:
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1) Multas infringidas 
por terceiros - Caso 
o infrator não se 
identifique em 30 
dias, as multas serão 
lavradas em nome 
da pessoa jurídica 
proprietária do veículo 
com valor dobrado.

2) Excesso de peso - A 
tolerância de peso dos 
veículos passa de 10% 
para 12,5% por eixo.

3) Contestação de multas - As contestadas 
não poderão ser cobradas até que o motorista 
apresente a sua defesa.

4) Novo limite de pontos na CNH - A lei aumenta 
o limite para a suspensão da CNH em 40 pontos. 
Porém, pode ser reduzido para 30 e 20 pontos de 
acordo com as multas infringidas.
O livro tem 272 páginas e pode ser adquirido no 
site clicando aqui, por R$ 59.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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ITABAIANA MANIFESTA 
PREOCUPAÇÃO NA RETA 
FINAL DO CAMPEONATO

1/6 ESPORTES

ARENA 
SERGIPANA

Em julgamento realizado na terça-feira (8), 
na Segunda Comissão Disciplinar do Tribunal 
de Justiça Desportiva de Sergipe (TJD/SE), a 

KEIZERSANTOS
JORNALISTA
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Associação Olímpica Itabaiana foi punida com 
multa de R$ 2.000,00 (dois mil reais), por 
conta do lançamento de objetos em campo 
por torcedores, na partida entre Itabaiana e 
Confiança, disputada em 13 de fevereiro de 
2022. Embora o árbitro não tenha relatado 
o fato na súmula, a Associação Desportiva 
Confiança enviou uma notícia de infração 
contra o Tremendão à Procuradoria do TJD. A 
defesa do clube serrano conseguiu afastar a 
possibilidade de perda de mando de campo. 
“Voltamos a pedir encarecidamente para que 
a torcida tricolor não arremesse objetos ao 
campo de jogo sob nenhuma hipótese, pois 
isso só prejudica a instituição. Fiquemos 
vigilantes! Farão de tudo para nos prejudicar 
na reta decisiva do campeonato, vamos 
tomar todos os cuidados possíveis”, alertou a 
diretoria da equipe no Instagram.

FOTOS DIVULGAÇÃO
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REFORÇO
O lateral-esquerdo Dudu, de 21 anos, está 

de volta ao Confiança para a temporada de 
2022. Ele passou pela base azulina e agora se 
junta ao elenco profissional para a reta final do 
Campeonato Estadual e Série C do Campeonato 
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Brasileiro. Dudu ingressou na base do Dragão em 
2019, após iniciar no futebol no Guarulhos. De 
lá pra cá, foi emprestado ao Amadense, Atlético 
Mineiro e Bahia. Por último, estava no Barra, 
de Santa Catarina, onde disputou a primeira 
divisão do Campeonato Catarinense até a última 
semana, quando o time ficou pelo caminho na 
primeira fase da competição, mas se manteve 
na elite. Após ganhar experiência pelos times em 
que passou, Dudu volta para ajudar o Confiança 
na busca pelos objetivos do ano. 

BOXE
A Confederação Brasileira de Desporto 

Escolar (CBDE) e a Confederação Brasileira 
de Boxe (CBBoxe), assinaram na tarde desta 
quarta-feira (9), termo de Cooperação Técnica, 
que tem como principal objetivo, promover 
ações conjuntas, que proporcionem benefícios, 
que contribuam para o desenvolvimento 
do Boxe nas unidades escolares, além de 
proporcionar a realização em parceria, de 
eventos de Boxe Escolar, em conformidade 
com o calendário de eventos da CBDE. O 
evento aconteceu em Aracaju/SE, por ocasião 
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da realização das seletivas da Gymnasiade 
2020. A CBDE foi representada no evento pelo 
seu presidente, o professor Antônio Hora Filho, 
enquanto a CBBoxe teve como representante 
no ato, seu presidente Marcos Cândido Brito.  
Robson Aguiar, vice-presidente da CBDE, 
Wlamir Mota, presidente da Confederação 
Brasileira de Atletismo (CBAt) e o secretário 
de esportes do Acre, Júnior Santiago, 
participaram do evento e assinaram o termo de 
cooperação, na qualidade de testemunhas.

ARBITRAGEM
Árbitros do quadro da Federação Sergipana 

de Futebol (FSF) estão no município de Águas 
de Lindóia, em São Paulo participando de 
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um curso voltado para a utilização do árbitro 
de vídeo em competições promovidas pela 
Confederação Brasileira de Futebol (CBF). O 
curso tem como objetivo preparar e homologar 
profissionais para garantir a qualidade 
operacional e técnica no uso da ferramenta 
VAR. Estão em São Paulo, cinco árbitros 
centrais e uma árbitra assistente da FSF. São 
eles: Eloane Gonçalves, Jackson Ribeiro, Michael 
Freitas, Marcel Philipe, Thayslane de Melo Costa 
e Vaneide Vieira de Góis. A capacitação teve 
início na última quarta-feira (09/03) e segue 
até o dia 17 deste mês. O curso é ministrado 
pelos profissionais da Comissão de Arbitragem 
da CBF, juntamente com a Escola Nacional de 
Árbitros de Futebol (ENAF). O módulo é dividido 
em diversas fases entre teóricas e práticas.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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FSF ABRE INSCRIÇÕES PARA 
O CAMPEONATO SERGIPANO 

SUB-20 DA SÉRIE A1

1/2ESPORTES

O Departamento de Competições da 
Federação Sergipana de Futebol (FSF) divulgou 
na quinta-feira (10) boletim informando que 
já estão abertas as inscrições para os clubes 
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interessados em participar do Campeonato 
Sergipano SUB-20 da Série A1 de 2022. 

O período para garantir presença na 
competição segue até quarta-feira (16). Para 
realizar a inscrição, os dirigentes deverão 
protocolar um ofício, na secretaria da entidade 
informando a intenção de disputar o SUB-
20 da Série A1, entre às 12 e 18 horas, na rua 
Vila Cristina, nº 1010, no complexo Lourival 
Baptista, no bairro Treze de Julho. Deve ser 
informado também na sede da entidade o 
nome do estádio em que a equipe vai disputar 
a competição. A previsão é que a competição 
seja iniciada no início de abril e finalizada no 
mês de maio. A expectativa é que o estadual 
tenha 12 datas. Em breve, a entidade vai 
divulgar a data do Congresso Técnico.

Lembrando que que as equipes do Atlético 
Gloriense, América de Propriá, Boca Júnior, 
Confiança, Falcon, Freipaulistano, Itabaiana, 
Lagarto, Maruinense e Sergipe podem participar 
do SUB-20 e a competição garante duas vagas 
na tradicional Copa São Paulo de 2023.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Em março de 2021 foi criada a Comissão de 
Direito Condominial, um marco para a Sociedade 
sergipana, desmembrada da Comissão de Direito 
Imobiliário passamos a ter na nossa seccional da 
OAB uma maior representatividade. A primeira 
equipe que vai trabalhar um triênio (2022/2024) 
tomou posse agora e conversamos com a sua 

“ COMISSÃO DE 
DIREITO CONDOMINIAL 

DA OAB/SE INICIA O 
PRIMEIRO TRIÊNIO”

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR
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Presidente a Dra Jackeline Silveira de Souza 
Gama. Advogada, conselheira seccional da OAB, 
assessora jurídica parlamentar, síndica profissional 
certificada, casada e mãe de duas crianças.

Conviver Condomínio: O que te 
fez despertar para área de Direito 
Condominial?

Jackeline Gama: No ano de 2009 fui eleita 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

Emanuelle Martins - Vice-Presidente da Comissão; Lilian Brito 
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síndica do condomínio que morava, lá atuei por 
dois mandatos, logo após, ante a carência de 
profissionais de direito nesta área, dei início a 
minha atuação como Advogada condominial.

Conviver Condomínio: Ficamos bastante 
entusiasmados com a criação da comissão 
de direito condominial. O que esperar de 
sua gestão?

Jackeline Gama: Nossa comissão pretende 
promover um debate centrado em temas 
relevantes para a advocacia, estimulando um 
discernimento ativo e a capacitação continuada 
da classe acerca dos desafios atualmente 
vivenciados na seara condominial, na mesma 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 231 - 14/3/2022  – 123

5/7conviver

senda, objetiva aproximar a sociedade de 
temas de importante relevância em seu 
cotidiano, possibilitando um debate concreto 
e democrático, estando a comissão disponível 
para o recebimento de denúncias e queixas por 
parte da comunidade de modo em geral.

Conviver Condomínio: Nos últimos 
anos com as cobranças de normas e 
adequações o mercado condominial se 
profissionalizou bastante através de 
cursos, workshop, congressos. A OAB 
participou muito pouco deste processo 
em Sergipe. A sua comissão pretende 
mudar isto? 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR
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Jackeline Gama: - A sua comissão pretende 
mudar isso? Nosso objetivo é estimular os 
estudos e discussões de temas relevantes, 
ampliando o conhecimento dos advogados e 
advogadas que atuam na área condominial, 
faremos simpósios, palestras e congresso com 
temas de extrema importância, buscaremos 
a aproximação com as Comissões de Direito 
Condominial das demais Seccionais da OAB, 
proporcionando uma interação nacional.
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Conviver Condomínio: A sua posse 
ocorreu num momento conturbado com 
a mudança na forma de cobrança e 
implantação da Tarifa Única da Deso. Como 
foi a mobilização da audiência pública?

Jackeline Gama: Nosso objetivo foi 
alcançado, a intenção era levar conhecimento 
acerca do tema para sociedade e promover 
uma discussão entre os Órgãos envolvidos e 
pela primeira vez, a Deso, Agrese, Secovi e MP, 
com a intermediação da OAB pode se reunir 
para debater o tema, daremos continuidade as 
discussões, auxiliando na construção de um 
entendimento comum.

Conviver Condomínio: Como será o 
posicionamento da Comissão quanto as 
recentes decisões que proíbem advogados 
de condominiais de oferecer serviços 
jurídicos junto com outras atividades 
como contabilidade, administração de 
condomínio ou imobiliárias?

Jackeline Gama: Não apoiaremos o exercício 
irregular da advocacia, tampouco a captação 
ilegal de clientes, será um tema amplamente 
discutido por nossa comissão e constatado 
irregularidade, as providências serão adotadas.



ANO 4 - ED. 231 - 14/3/2022  – 126 WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 231 - 14/3/2022  – 127

A Segurança Condominial é um tema 
importante e decisivo nas tomadas de decisão 
quando o assunto é morar bem. Dentro desse 
contexto podemos citar a compra de um 
imóvel, locação em todos os níveis e tantas 
outras modalidades que permeiam o cenário 
condominial. Desta forma, é perceptível que 
não basta investir somente em um contexto 
arquitetônico, afinal, por mais belo que seja um 
empreendimento, se não houver segurança, 
possivelmente estará fadado ao insucesso.

1. Primeiro Ponto - CONSCIÊNCIA: A 
consciência consiste em trazer clareza quanto 
ao estado atual do condomínio em todas as suas 
facetas. Essa avaliação deve ser desprovida de 

SEGURANÇA 
CONDOMINIAL, 

COMO PROMOVÊ-LA 
CORRETAMENTE?
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toda e qualquer resposta baseada nas emoções, 
como assim? A questão não se resume se gosto 
ou não gosto, se é bonito ou não, se têm ou não 
recursos, mas especificamente em parâmetros 
objetivos. Por exemplo: Existem infraestruturas 
que dificultem o acesso não permitido ao 
ambiente condominial? O condomínio possui 
equipamentos eletrônicos que estabeleçam 
um perímetro de vigilância e ou de proteção? 
É o ideal? Quantos funcionários existem? 
Corresponde a necessidade do condomínio? Os 
funcionários passaram por algum nivelamento 
em segurança condominial? O quadrante de 
localização é cercado de avenidas, ou de ruas? 
Matagais ou construções civis?

Vários são os fatores a serem registrados, a 
fim de que se obtenha dados que identifiquem 
quais os problemas ou possíveis problemas, 
além de expectativas de soluções. A consciência 
eleva o grau de comprometimento com o estado 
desejado, pois toda métrica começa a partir do 
estado atual. Sendo assim é possível entender a 
magnitude de uma situação positiva ou negativa 
da segurança condominial do seu condomínio.

conviver 2/6

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 231 - 14/3/2022  – 129

2. Segundo Ponto – 
AUTORRESPONSABILIDADE: Esse ponto 
é uma máxima em qualquer perímetro que 
seja estabelecido. Esse segundo ponto traz 
reposicionamento de cada personagem do 
condomínio, seja ele o Gestor Condominial, 
o condômino (proprietário ou inquilino), os 
funcionários do condomínio, os prestadores 
de serviços, ou visitantes. Toda ação de 
quem quiser que seja trará um resultado 
positivo ou negativo. A autorresponsabilidade 
define quem fará parte do problema ou da 
solução. Ou seja, a colheita é conforme 
as ações que são semeadas. Entendendo 
que não temos o controle da situação, 
mas estamos no comando. Existem 
procedimentos e resultados no condomínio 
que são necessários comprometimento, o 
gestor em sua capacidade administrativa, 
reconhecendo que é salutar aprender 
uma gestão condominial que não se 
confunda com a forma peculiar de tratar 
suas responsabilidades pessoais. Esse 
diapasão não recepciona a palavra culpa, 
mas responsabilidade. Perguntas geralmente 

3/6conviver
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feitas para entender a autorresponsabilidade 
no ambiente condominial: Qual o papel do 
condômino na segurança condominial? Quais 
as funções do Conselho Gestor? Quais as 
responsabilidades dos funcionários? Ou seja, 
todos são responsáveis pelos resultados que 
estão obtendo, por ação ou por omissão. 
Sem autorresponsabilidade, por mais 
assertiva que seja uma decisão, não será 
abarcada, porque todos, dos funcionários ao 
conselho gestor, acharam que o problema 
reside no outro e desta não se posicionaram 
como solucionadores, mas como fonte de 
problemas e reclamação.

3. Terceiro Ponto – FERRAMENTAS 
COMPROVADAS: Quando não existem 
ferramentas comprovadas no resultado que 
se quer obter, de certo encontraremos ações 
empíricas fundamentadas em achismos, que 
desgastam todo o processo de segurança, 
como também coloca em descrédito toda 
tentativa em alinhar as ações. Por exemplo: 
Qual o melhor obstáculo para impedir ou 
dificultar o acesso de pessoas não autorizadas 

conviver 4/6
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ao perímetro condominial, que pode ser 
instalado em cima de um muro? Para essa 
pergunta já registrei várias respostas, do 
tipo: Arame Farpado, cerca elétrica, barreiras 
naturais (vegetação com espinhos), sensor 
de alarme de barreiras, cerca elétrica, cães. 
Tomando como base essas respostas, quais 
destas você escolheria? Então, para cada 
situação existem procedimentos comprovados, 
pois cada ambiente define seu teatro de 
execução, ou seja, ambientes rodeados por 

5/6conviver
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uma densa vegetação, vai exigir um tipo 
de processo diferente daqueles localizados 
próximos a praia. Uma visão técnica de certa 
forma é salutar para que haja uma tomada de 
decisão excelente. Evitando desta forma, toda 
opinião baseada em senso comum. A escolha 
por uma tecnologia ou não deve ser tratada 
antes mesmo de qualquer arena condominial, 
por um especialista a fim de que não sejam 
vítimas de suas próprias insipiências. 

Implementar uma METODOLOGIA sem 
observar esses passos é um desperdício 
de recursos. Portanto, quando o objetivo 
for promover a Segurança Condominial, 
comece por estes 03(três) passos: 
CONSCIÊNCIA, AUTORRESPONSABILIDADE 
E FERRAMENTAS COMPROVADAS. Acredite, 
o sucesso inicia com os primeiros passos.
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lMaykel Luduvice  - Bacharel em Segurança Pública, 
Especialista em Gestão Institucional da Segurança Pública, 
Pós-graduado em Ciências Jurídicas, Pós-graduado em 
Segurança Pública, Capitão da Polícia Militar do Estado 
de Sergipe, Consultor em Segurança Condominial e 
Patrimonial, Palestrante, Escritor e Master-Coach Integral 
Sistêmico em Alta Performance
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O escritório Sobral Almeida Advogados 
realizou um encontro de mulheres na última 
sexta feira na sua bela sede na no bairro 
Farolândia com música ao vivo e coquetéis 
deliciosos. O escritório é composto em sua 
maioria por mulheres. O Dr Alexandre Sobral 
se emocionou ao discursar na presença da 
sua família e das suas diversas cliente quando 
relatou o empenho em dar o melhor, se superar 
e estar sempre disponível. Confiram as fotos.

DIA DA MULHER 
ESCRITÓRIO 

SOBRAL ALMEIDA 
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Em um momento em que os índices de 
criminalidade crescem, a solução é buscar 
novas alternativas para reforçar a segurança e 
manter a família e os bens protegidos. Apostar 
em tecnologia para condomínio resulta em 
mais segurança, economia e otimização de 
processos. Quando soluções tecnológicas 
são empregadas em um condomínio visando 
a segurança dos moradores, o sistema 
de proteção é reforçado. Dessa forma, os 
síndicos e porteiros passam a ter em mãos um 
leque maior de alternativas, para que possam 
lidar com as ocorrências que surgirem, além 
de facilitar a comunicação.

NOVAS TECNOLOGIAS. 
SEGURANÇA, MODERNIDADE 
E SUSTENTABILIDADE PARA 

OS CONDOMÍNIOS

TECNOLOGIA
LANDER MOURA
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Além de garantirem a segurança, a instalação 
de câmeras e das chamadas portarias 
eletrônicas é algo interessante porque reduz 
os custos de operação. Afinal, hoje em dia a 
portaria remota vem ganhando cada vez mais 
popularidade e espaço. Assim, as despesas dos 
condôminos passam a ser menor, já que não 
será preciso manter um porteiro 24 horas.

Os sistemas eletrônicos para proteger os 
moradores consistem na instalação de câmeras 
em pontos estratégicos, para cobrir 100% do 
espaço, sem falhas. Assim como a colocação 
de alarmes e de sistemas biométricos para a 
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entrada dos moradores, ou mesmo por meio 
de cartões ou itens conhecidos como Tags, 
destacando tendências no mercado como o uso 
do QR code nos acessos.

Um dos objetivos de todo síndico é obter 
uma eficácia maior na sua gestão e redução de 
custos, tanto das taxas condominiais como em 
recursos naturais. A tendência de modernizar a 
infraestrutura é um caminho sem volta.

1) Sistema de segurança: Reconhecimento 
facial, o chamado “face ID”.

Mesmo que o rosto de uma pessoa mude com 
o passar do tempo, algumas características são 
mantidas. O Face ID, reconhece em segundos o 
usuário, liberando seu acesso nos condomínios. 
Além da segurança, o morador, visitante, 
funcionário, não terá o contato manual e se estiver 
com as mãos ocupadas, terá seu acesso liberado. 
Por QR Code, o morador pode liberar a entrada de 
um visitante ou convidados para uma festa;

2) Vídeo porteiro eletrônico:
Aparelho que garante a comunicação e 

https://cinformonline.com.br/
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visualização entre visitante, entregadores de 
delivery, fornecedores, diretamente com o 
apartamento, sem a necessidade da intervenção 
do porteiro físico;

3) Portaria remota ou automatizada:
O mercado apresenta novas soluções de 

controle de acesso, substituindo cada vez mais 
a mão de obra física. O condomínio poderá 
ter uma empresa intermediando o controle 
de acesso ou o condômino mesmo poderá 
liberar a entrada. Cada condomínio tem suas 
peculiaridades e se tiver perfil para implantar 
a Portaria Virtual ou Automatizada o fará, pois 
representa uma economia substancial;

4) Automatização ou 
mecanização de portões:

Muitos condomínios já utilizam o sistema 
inteligente de abertura dos portões das 
garagens, por meio da instalação de uma Tag 
– selo de identificação no veículo e uma antena 
instalada no portão. Com este sistema, os 
porteiros não serão enganados pelos carros 
clonados e nem pelo velho acenar de mãos;

https://cinformonline.com.br/
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5) Câmeras inteligentes:
Há muitos anos, os sistemas de segurança 

utilizam a câmera IP, pela sua alta resolução 
nas imagens e nos áudios, com acesso sem 
fio à internet. Há também a opção de câmeras 
remotas utilizadas pelas empresas de portaria 
virtual e funcionários para fazer as rondas;

6) Energia solar e fotovoltaica:
Se o seu condomínio tem espaço para 

instalar as placas para captar os raios solares, 
gerando aquecimento de água ou eletricidade, 
o investimento retornará em pouco tempo. Há 
dois aspectos a destacar: economia na conta e 
a sustentabilidade. O planeta agradece;

7) Sistema de captação de água da 
chuva – água de reuso:

A consciência do uso racional da água 
será permanente. Nos condomínios novos, as 
construtoras já entregam o empreendimento 
com o sistema de captação da água da 
chuva, mas todos os condomínios podem 
ter um olhar atento neste quesito. Que 
tal chamar um engenheiro e pensar num 
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projeto? Vamos captar água da chuva e 
utilizá-la na rega dos jardins, limpeza dos 
pisos de garagens, calçadas etc;

8) Tratamento de água da piscina:
Há soluções novas no mercado que reduzem 

o uso de cloro para manutenção da água da 
piscina. Com a aplicação de ozônio, a água fica 
cristalina, sem acréscimo de produtos químicos, 
deixando-a mais saudável aos banhistas;

9) Aquecimento de piscina:
Muitas piscinas são subutilizadas porque não 

há conforto térmico. Mas, há opção de sistema 
de climatização com bombas inteligentes 
denominadas trocadores de calor. Este sistema 
capta a temperatura ambiente e faz a compensação 
da temperatura da água, deixando mais sustentável 
do que o consumo de gás encanado;

10) Carregamento de carro elétrico:
Até meados de 2030 o Japão quer eliminar 

a produção de carros movidos a combustível 
fóssil. O mundo inteiro caminhará neste sentido. 
No Brasil, a previsão é que em 10 anos, 5% 
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dos carros pequenos serão elétricos. Por isso, 
é importante os síndicos se anteciparem às 
demandas crescentes por carregamento veicular;
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Na quinta-feira desta semana o setor 
condominial teve uma importante vitória em 
defesa de seus direitos, quando após diversos 
atos públicos e diversas reuniões culminaram 
em ações judiciais incluindo a Ação Civil Pública 
do Ministério Público, a qual teve deferida a 
Tutela Judicial impedindo que a DESO continue 
com a abusividade de cobrar em um único 
boleto o valor total consumido pelas unidades 
individualizadas do condomínio, devendo a 
empresa de saneamento básico cobrar de cada 
unidade individualizada o valor de seu consumo. 

Faremos antecipadamente um resumo de 
como se chegou até esta decisão:

Desde maio de 2021 nós já vínhamos avisando 
a comunidade sobre as mudanças que a DESO 

DECISÃO DA JUSTIÇA 
SOBRE A DESO
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ALEXANDRE SOBRAL
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estava querendo fazer, em 31 de maio de 2021, 
protocolamos um pedido de esclarecimento 
sobre a nova modalidade de medição de água 
individualizada e as suas responsabilidades, no 
dia 01 de junho de 2021, tivemos uma reunião na 
DESO onde foi informada toda a nova sistemática 
que seria implantada, desde então foi tentado 
criar mediações sobre o assunto, pedindo 
inclusive ajuda aos órgãos da justiça através de 
uma representação junto ao Ministério Público 
em 05 de outubro de 2021. 

No dia 15 de outubro de 2021 fizemos uma 
nova reunião na DESO, porém sem sucesso 
resolvemos protocolar uma ação judicial 
em 19 de novembro de 2021, no dia 06 de 
dezembro de 2021 houve esclarecimentos 
da DESO junto ao Ministério Público, sobre a 
representação que fizemos.

Em paralelo começou-se uma 
movimentação de advogados da área e 
síndicos que procuraram o Deputado George 
Passos que após se pronunciar junto aos 
seus pares conseguiu uma reunião com a 
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DESO e AGRESE na sala da presidência da 
ALESE, onde se foi pedido o recuo da DESO 
em suas práticas, sem sucesso.

Em janeiro do corrente ano começou-se 
a juntar entidades em prol de defender os 
interesses do setor condominial, momento o 
qual foi decidido fazer uma reunião pública 
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promovida pela SECOVI no dia 03 de fevereiro 
do corrente ano, onde tivemos a presença 
do Deputado Estadual, George Passos, o 
presidente do CRA, Jorge Cabral, o presidente 
da SECOVI, Sandoval Junior, a diretoria 
da SECOVI, diversos síndicos orgânicos e 
profissionais, advogados da área condominial e 
do consumidor, imprensa em geral, tendo sido 
inclusive transmitida ao vivo pela Radio WEB 
Metrópole toda a reunião. 

No dia 04 de fevereiro a Agrese publicou 
uma notificação que fez a DESO sobre a  
Nota Técnica n°04/2021 da Câmara Técnica 
de Saneamento da Agrese (CAMSAN), que 
recomendou a suspensão dos contratos já 
celebrados em regime de fatura única, uma vez 
que os novos contratos a serem implantados 
precedem de autorização da Agência 
Reguladora.

No dia 14 de fevereiro a pedido do Presidente 
da SECOVI/SE, o Sr. Sandoval Junior,  fizemos 
uma reunião com o presidente da AGRESSE, 
onde conversamos bastante sobre os impactos 
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e sobre o que a DESO argumentava como 
justificativa para seus atos, alegando que estava 
obedecendo simplesmente às determinações 
deste órgão, fato não confirmado pelo 
presidente da AGRESE. 

 No dia 15 de fevereiro, foi feita uma nova 
tentativa junto a DESO com a mediação de 
DR. Euza Missano promotora de defesa ao 
consumidor do Ministério Publico, onde se 
tentou um acordo sobre a forma de cobrança 
novamente sem sucesso.

É importante fazer uma deferência à impressa 
que esteve presente junto nestes andamentos 
em todos os meios de comunicação 
esclarecendo a sociedade todas estas 
movimentações e as motivações dos pleitos.

Por último a OAB/SE fez uma audiência 
pública para se discutir o assunto, onde 
teve a presença da própria DESO, e de 
outras entidades como a SECOVI e colegas 
advogados, mas onde também não se 
conseguiu uma posição diferente da DESO 
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sobre o assunto. No dia 24 de fevereiro 
o Ministério Público judicializou a ação 
202211200315 junto ao Tribunal de Sergipe, 
que culminou na decisão de tutela judicial 
que determinou a proibição da imposição de 
contratos de adesão que obrigam a conta em 
fatura única aos condomínios. 

A decisão foi muito comemorada pelo setor 
condominial, pois se persistisse a cobrança 
e fatura única traria aos condomínios e aos 
setores que dependem dele diversos problemas 
de forma direta e indireta.

O primeiro impacto seria no valor da taxa 
condominial que teria que ser majorada em um 
valor suficiente para que abarcasse este novo 
custo e com ele a inadimplência decorrente e 
natural, sabemos que estamos falando de um 
valor substancial, pois seria o valor da água 
consumida em conjunto com a famigerada taxa 
de esgoto que corresponde a 80% do valor 
desta. Com este aumento o primeiro reflexo 
direto seria a dificuldade que os síndicos teriam 
na administração dos condomínios com a 
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cobrança individual dos moradores, teriam ainda 
que administrar uma inadimplência maior e 
administrar uma quantidade maior de cobranças 
judiciais, sendo que, o condomínio não poderia 
cortar o fornecimento da água do inadimplente. 

Como segundo reflexo direto seria a migração 
de gastos dos condomínios que deixariam de 
fazer manutenções obrigatórias e a contratação 
de profissionais mais qualificados, no intuito 
de minimizar este aumento e com isso traria 
uma diminuição na qualidade e segurança dos 
serviços oferecidos aos condôminos, bem como 
a diminuição de funcionários (aumentando o 
desemprego) fato que já acontece nos dias atuais 
e que seria agravado, com esta nova modalidade 
de cobrança. Outro reflexo, este indireto, seria 
no âmbito imobiliário no valor de alugueis que 

Receba o seu jornal CinformOline 
digital GRÁTIS  toda semana através 

do WhatsApp, às segundas-feiras 
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teria um impacto significante, pois se teria de 
compensar o aumento da taxa condominial com 
a diminuição do valor do aluguel sob pena de 
não se conseguir alugar, assim como, no valor de 
venda os imóveis, pois o valor venal do imóvel é 
muito impactado com o valor da taxa condominial, 
uma vez que, esta é mensal , sempre crescente e 
eterna enquanto existir o bem. Estes são alguns 
dos impactos sofridos por esta mudança na 
forma de cobrança da DESO, demonstrando 
assim mais uma vez, como foi importante a 
decisão judicial proferida, e como foi importante 
a junção de tantas pessoas e entidades numa 
luta única em prol de um setor.

Termino este texto agradecendo a todos pela 
importante colaboração, esclarecendo que 
foi uma vitória inicial mas que os processos 
continuaram e que ainda não existe uma 
sentença transitada em julgado, portanto 
devemos continuar acompanhando o processo 
e ajudando no que for necessário.

VOLTAR PARA
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O Ensindicos Select aconteceu dia 11 de 
fevereiro no Bistrô Farol em Maceió, reuniu 
síndicos e prestadores de serviços do 
segmento condominial. Organizado pelo 
síndico profissional Thyago Correia que 
apresentou no evento um clube de vantagens 
exclusivo com palestras, cursos e troca de 
experiência para um público selecionado. 

ENSÍNDICOS SELECT
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Dr Francisco Vasco, Presidente da Comissão de Direito 
Condominial da OAB/AL; Thyago Correia e Dra Nadja Correia, 
vice-presidente da Comissão de Direito Condominial. 
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No último dia 8 de março Dia Internacional 
da Mulher, a Porter Aracaju realizou um 
evento para prestigiar as sindicas em uma 
tarde descontraída com entrega de brindes e 
recheada de conhecimentos. Manuela Leite 
Treinadora e Psicoterapeuta ministrou uma 
palestra com o tema” Mulher e o desafio de 
manter o equilíbrio emocional na vida” 

2/7conviver
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 A nossa colunista Dra Nadja Correia 
continua fazendo parte da Comissão de 
Direito condominial da OAB/AL. Segue 
contribuindo para o segmento que envolve 
tantas vidas e o patrimônio das famílias. 

DIREITO CONDOMINIAL - OAB / ALAGOAS 

Mariah Hora - Secretária Geral; Nadja Correia- Vice-
presidente; Alessandro Montenegro - Secretário Geral 
Adjunto e Francisco Vasco - Presidente
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O Encontro de Líderes do Sistema Confea/
Crea, que ocorre uma vez ao ano, em Brasília, 
reunindo as lideranças do Brasil para alinhar 
agendas internas do conselho de engenharia 
agronomia e geociências, cumprindo também 
a agenda parlamentar com Deputados Federais 
e Senadores de cada Estado brasileiro. Nesse 
evento esteve presente a Eng. Sanitarista e 
Ambiental, Vitória Souza, nossa colunista, 
presidente da Associação Sergipana de 
Engenharia Sanitarista e Ambiental-ASESA- 

ENCONTRO DE LIDERES CONFEA/CREA

Vitória Souza, Jorge Silveira - Presidente do Crea-SE, Arício 
Rezende - Diretor Financeiro da Mutua Nacional, João Bosco - 
Conselheiro Estadual do Crea-SE e Iris Valeria.
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Na noite de quinta-feira, 10, no condomínio 
Mar de Aruana 2 foi realizado um evento sócio 
educativo com palestras e fixação de cartazes 
em murais, elevadores e demais pontos 
estratégicos dando dicas e relembrando 
algumas regras básicas que podem ser bem 
efetivas. Os animais de estimação são cada 
vez mais comuns nas famílias, mas podem vir 
a se tornar uma dor de cabeça ao condomínio 
se não houver os cuidados tanto em relação à 
liberdade dos moradores quanto ao tratamento 
do animal (higiene e saúde). Palestraram a 
Dra. Danielle Ferreira, Karlissom Maciel e o 

ANIMAIS EM CONDOMÍNIO

e Diretora Social da Federação Nacional de 
Engenharia Sanitarista e Ambiental - FNEAS - 
dirimindo ações para valoração da engenharia 
ambiental em Sergipe e no Brasil. 
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nosso colunista Dr Marcos Figueiredo. O que 
chamou a atenção foi a grande maioria de 
crianças presentes. Algo que surpreendeu a 
todos.  “É grande o interesse das crianças 
nessas ações o que nos mostra o quanto elas 
estão antenadas e são participativas, gerando 
em nós o estimulo ao sentir que a mudança é 
possível” disse o Dr Marcos Figueiredo. Ações 
de utilidade pública é algo que precisa ser feito 
com frequência de forma inteligente. Ficaram 
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extremamente satisfeitos com o objetivo do 
evento e  enceraram com o sentimento de 
dever comprimido e a certeza de expandir para 
outros condomínios. Agradecemos o apoio das 
empresas parceiras: Mais Vet; Atalaia Rações; 
Fit Pets Alimentos; Placas Meta e Master 
Sindico e da síndica Carla Guimarães que 
proporcionou a realização do evento.
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Paulinha Abelha trilhou uma carreira linda e 
seu gigante legado fica para sempre. Foi a artista 
sergipana que melhor representou o estado 
e conquistou milhares de fãs. Sempre muito 
carismática, atenciosa e muito feliz com cada 
carinho recebido. A resposta é o fenômeno que 
foi consagrada. Paulinha sempre foi maior do 
que qualquer nomenclatura de banda, sempre foi 
maior do que uma cantora, mas nem tinha noção 
do seu tamanho. Sempre foi muito humilde e 
ficava tímida quando era eleita ‘melhor cantora’... e 
foi eleita por votação popular centenas de vezes. 
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OLHO VIVO

PAULINHA BRILHA 
PARA SEMPRE

EDITORIAL
1/7
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Não era apenas seu talento vocal e performance 
nos palcos, era o conjunto da obra e seu carisma 
sempre chamou atenção. Não foi à toa que a 
rainha da televisão Hebe Camargo se apaixonou 
por Paulinha durante a gravação do terceiro DVD 
da Calcinha Preta em Recife, em 2007.

As redes sociais potencializaram o seu 
alcance e a cada dia, sua ‘colmeia’ só crescia... 
todos queriam acompanhar os passos da 
‘Musa do Forró’ que se tornou ‘A Personalidade 
Mais Influente de Sergipe’. Foi a mais votada 
em indicações em diversas categorias 
como ‘Cantora’, ‘Influenciadora Digital’ e 
‘Personalidade’. Este título foi recebido por ela no 
dia 26 de janeiro deste ano durante a solenidade 
de entrega do ‘Prêmio Olho Vivo Melhores de 
2021’. No ano anterior, Paulinha foi eleita ‘Melhor 
Cantora’ na primeira edição do prêmio.

Em 2023, o prêmio vai fazer uma homenagem 
a artista a passa a ser chamado ‘Prêmio Olho Vivo 
Paulinha Abelha’.

Paulinha foi a cereja do bolo do prêmio 
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realizado no Atlanta Chopperia em Aracaju. A 
cantora já chegou esbanjando simpatia e fez 
questão de falar com cada um que estava no 
evento. Caprichou demais no figurino e chegou 
ainda mais linda, tirou muitas fotos e arrasou 
cantando hits de Daniela Mercury, de quem 
era grande fã e também ‘Baby Doll’, seu maior 
sucesso, foi ovacionada pelo público e pela 
colmeia que acompanhou tudo em tempo real 
através do seu Instagram.

Cantou ainda seu outro grande sucesso 
‘Ainda te amo’ com Omero Neto e surpreendeu 
louvando a Deus com uma canção religiosa ao 
lado da Irmã Mabel.

Foi uma noite linda e muito especial. É desta 
forma que nossa Abelha será lembrada para 
sempre...

Sou baiano, comecei a morar em Aracaju em 
2001. O primeiro show que fui foi exatamente o 
da Calcinha Preta, mas eu fui mesmo para ver 
Harmonia do Samba na Augustus. Tinha ainda 
Calypso, mas quando cheguei, fiquei encantado 
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com a Paulinha Abelha no palco e em seguida fui 
ao camarim só para conhecê-la.

Eu era estudante de jornalismo e passei a ler 
sobre a banda Calcinha Preta e acompanhar 
a partir daquele ano. A admiração pela banda 
aumentava sempre mas Paulinha sempre foi o 
centro das atenções. Em 2003, eu era estagiário 
do portal Emsergipe.com, da TV Sergipe, e 
a Calcinha Preta era uma das atrações mais 
esperadas do Forrozão. Tive a oportunidade 
de entrevistar Paulinha e Daniel Diau sobre 
o evento e naquele momento nossa relação 
começou a se estreitar. Era a época do Orkut 
e MSN e logo nos adicionamos, passamos 
a conversar com muita frequência e assim 
foi surgindo uma linda relação de confiança, 
respeito, carinho e irmandade.

A relação sempre foi linda e se fortaleceu 
com o passar dos anos. Em 2005 me formei 
em jornalismo e ganhei o título de ‘repórter 
da Calcinha Preta’ porque passei a dar todas 
as notícias em primeira mão, claro, com as 
informações privilegiadas de Paulinha.
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Fiz uma busca no Wikpédia e vi que muitas 
matérias que fiz com Paulinha e Calcinha 
Preta estão como referência nas informações 
publicadas até hoje. São reportagens no 
Emsergipe.com, G1, Cinform, Uol, A Folha Hoje e 
Imprensa 24 Horas.

Coleciono muitos momentos lindos com 
Paulinha. Além das grandes entrevistas, 
momentos que não foram publicados. 
Momentos especiais como em 2010 quando 
ela foi rainha de bateria da Escola de Samba 
Pérola Negra, em São Paulo, e durante uma 
entrevista com a imprensa mandou beijos 
para mim e fez declaração de amor. Ela me 
convidou para voltar com ela para comemorar 
no Desfile das Campeãs, caso a escola 
entrasse no grupo especial mas não deu, 
mesmo assim, Paulinha brilhou e passou a ser 
conhecida como ‘Musa do Forró’.

Em 2016, recebi uma homenagem na 
Câmara Municipal de Aracaju com o título de 
‘Cidadão Aracajuano’ e lá estava Paulinha me 
aplaudindo. Foi lindo demais. 
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Um arrependimento? Não ter ido ao seu 
primeiro casamento em 2007 com Marlus Viana 
em Simão Dias, mas acompanhei sempre eles 
juntos também até se tornarem grandes amigos.

Mas vale registrar o grande amor dela por 
Clevinho Santos. Foi um lindo encontro de almas 
e eles foram muito felizes. A sintonia entre o casal 
era 100% e ela foi muito feliz ao seu lado.

Ela nunca esqueceu do meu aniversário e 
datas especiais como Natal e Réveillon, sempre 
foi muito presente, apesar da correria dos 
shows que impossibilitava nosso contato físico 
com mais frequência, mas a prosa através do 
WhatsApp durante as madrugadas eram rotina. 
Muitas gargalhadas e fofocas mas também uma 
oportunidade para desabafar, pedir conselhos e 
compartilhar as dificuldades também.

E quando me via no meu do público nos 
shows? Paulinha sempre mandava beijos, oferecia 
músicas e até me chamava para subir ao palco. 
Ela fez lindas homenagens a mim no palco do 
Forrozão, Forró Siri e Festa dos Caminhoneiros.
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Como não amar Paulinha Abelha? 
Impossível! Paulinha foi sempre unanimidade 
por ser uma pessoa linda demais, sem 
maldade. Parecia que vivia em um outro 
planeta onde não existia nada de ruim. Ela 
acreditava muito nas pessoas, era inocente 
e estava sempre pronta para ajudar a todos. 
Mas não era boba, ela sabia quem era quem, 
sabia em quem podia confiar e quando alguém 
aprontava com ela, Paulinha era sábia, agia da 
mesma forma, não confrontava, não retribuía 
a mal, perdoava mas não esquecia, apenas se 
afastava com muita inteligência.

Paulinha é luz e sempre vai brilhar como uma 
estrela, ela nunca será esquecida e estará sempre 
presente em nossos corações e orações! Paulinha 
para sempre. Muito obrigado por tudo, meu amor! 
Por você ter nos proporcionado tantos momentos 
lindos, tantas alegrias para a colmeia e por ter 
representado Sergipe tão bem! 

Pela primeira vez a edição do Olho Vivo do 
Cinform é exclusiva, especial em homenagem a 
uma pessoa. Paulinha essa edição é toda sua!

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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2ª EDIÇÃO DO FESTIVAL 
TRAP AJU SERÁ COMANDADA 

POR GRANDES ATRAÇÕES 
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Evento será realizado nesta 
sexta-feira na Arena Circo Show

Festival será realizado nesta sexta-feira em Aracaju

Após o grande sucesso em janeiro com a 
primeira edição do Festival Trap Aju, o público 
pediu e a Teo Santana Produções atendeu com 
a realização de mais edição. O II Festival Trap 
Aju será realizado no dia 18 de março a partir 
das 22h na Arena Circo Show Aracaju, localizada 
perto dos Arcos da Orla da Atalaia. É um novo 
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espaço com 900 metros quadrados com área 
coberta oferecendo mais conforto e comodidade 
para o público. O evento que vai seguir todos os 
protocolos sanitários e decretos governamentais 
para evitar a contaminação da Covid-19, será 
comandado por PXN, Lee Magnata, TZ da Coronel, 
L7 da Coronel e L7NNON, além da agitação dos 
DJs Marraia, Pietra, Heinrick e Heavybeats.

INGRESSOS
Os ingressos estão sendo vendidos na TS 

Store (Com condições especiais) no Shopping 
Riomar, Auto Peças Macedo (Siqueira Campos), 
Loja Hitz (Shopping Jardins), Boxxe Jeans (Centro 
e Shopping Prêmio), Studio Junior Tattoo 
(Farolândia) e também através do site www.
bilhetecerto.com.br.

TRAP É FENÔMENO
Por volta de 2010, o cenário da música 

independente começou a mudar. O rap, sucesso 
nos anos 1990 com os “Racionais MC”, perde 
sua hegemonia entre os mais jovens. Enquanto 
rappers de grupos minoritários emergem, 
tornando a denúncia social uma temática cada 
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vez mais recorrentes, 
artistas que falam 
sobre dinheiro, 
mulheres, armas 
e drogas são 
deslocados para um 
novo gênero musical. 

É o início do trap 
brasileiro: a união 
entre a estética do 
funk ostentação, a 
preocupação com 
os versos do Rap 
e a cultura do lean 
(também chamado 
de Purple Drank), bebida à base da codeína que 
marca a cena do hip hop dos EUA.  O gênero, 
que no início esteve restrito às festas alternativas, 
é hoje um dos que mais cresce. Evando César, 
ou Tio Evans, um dos pioneiros do trap nacional, 
conta que, no início da sua carreira, as pessoas 
não acreditavam que aquele tipo de música faria 
sucesso. Mas tudo mudou quando os trappers 
passaram a se apresentar em lugares como a 
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Festa dos Bolivianos, evento conhecido entre os 
artistas que circulam na República, no centro de 
São Paulo. Como explica Evandro, o trap é, antes 
de tudo, uma performance. Pregando ideias de 
prosperidade e familiarizados com o consumo 
de substâncias estimulantes, os cantores  se 
destacam pela capacidade de envolvimento: se 
por um lado a música  não agrada os ouvidos, é 
difícil ir a uma festa e não ficar fascinado. 

Trap, estética, luxo e auto estima 
Mas o trap não é só apresentações. Aos fãs, 

o estilo promete uma nova vida, defendendo 
a tese que “o sol brilha para todos”. É um 
extravasamento da própria música: o gênero 
representa uma nova visão de mundo, que 
influencia a maneira de agir e vestir dos jovens. 

As tranças, as tatuagens e as roupas largas, 
contribuem para reafirmar a estética negra e 
periférica, que remontam às origens dos artistas. 
As correntes e as marcas luxuosas, por sua vez, 
simbolizam a ascensão financeira de vidas que 
encontraram nas rimas um espaço para ecoar 
a sua voz. Nesse sistema, os produtos ganham 
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destaque por explicitar o sucesso. Assim, o trap  
rompe  com o rap dos anos 1990. Ao invés de se 
prender às dificuldades do passado, o trapper quer 
curtir o momento distante dos problemas sociais. 
A ostentação, o uso de drogas, as mulheres e as 
armas são, dessa forma, aspectos fundamentais, 
pois constroem um espaço de poder, que não pode 
ser limitado pelas leis e regras sociais. 

Mas qual seria  a  importância dessa estética para 
as pessoas negras? Segundo Alex Ribeiro, sócio 
do Cena (marca de entretenimento responsável 
pelo primeiro festival de trap do Brasil), ela é muito 
benéfica para a autoestima. A representatividade, 
ou seja, se ver nas pessoas de sucesso, faz bem 
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para os jovens pois eles encontram um estilo que 
os engloba. Não é mais preciso importar referências: 
conseguem se sentir bonitos como são. A mesma 
opinião é compartilhada por Richard Sanchez 
(também identificado como Robzz), fã do gênero 
musical. Para ele, mesmo que as marcas não 
sejam acessíveis, ter uma referência parecida com 
você já é um avanço. Assim, ter orgulho de seus 
traços, cabelos e origem social é uma conquista 
que teve participação do trap.

No entanto, nem tudo são flores. Mesmo que 
o trap tenha nascido na comunidade negra, o 
mercado ainda é racista. Sobre isso, Tio Evans, 
músico, produtor parte da Sixface Mafia, diz 
que quem mais o procura para gravar discos 
são “meninos brancos, ricos e com o rosto 
tatuado”. É comum que esse público simule 
experiências de pobreza e de discriminação 
para construir um vínculo com estilo. Mesmo 
com “experiências fabricadas’’, Alex conta que 
muitos artistas brancos continuam ganhando e 
se destacando mais, em razão da segregação 
da indústria da música, que reflete a realidade 
social discriminatória. Além disso, Richard vê mais 

6/7CAPA DA SEMANA

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 231 - 14/3/2022  – 173

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Festival reúne jovens 

problemas no mercado. Ele acredita que o público 
também deveria apoiar artistas menores, pois 
ampliar o número de músicos deixaria o trap mais 
concreto no Brasil, assim como é o Funk.

O que esperar para o futuro do trap? “É 
tudo uma questão de tempo”. O estilo musical 
cresceu muito, já que as novas gerações, 
ligadas à internet e às redes sociais, estão mais 
expostas à estética futurista que o caracteriza. 
Dessa maneira, muitos artistas passam a usar 
traços do gênero para agradar o público. 
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FOTOS DIVULGAÇÃO

CENTRO DE BELEZA

Ele já 
percorreu 
várias praças 
de referência 
em cuidados 
com a 
beleza. 
Praticou 
sua arte em 
Buenos Aires, 
fez cursos 
em Paris e 
em Londres. 
Estava 
de malas 
prontas para uma incursão em Moscou quando 
foi surpreendido pela pandemia.Nesta matéria, 

inovação nos cuidados 
com a mesma eficácia
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Ecledson oferece 
uma variedade 
de serviços nos 
tratamentos de 
cabelos e em 
depilações, com 
uma ênfase especial 
nos loiros, além 
de oferecer dicas 
para assegurar 
excelentes 
resultados pós-
tratamento.

DEPILAÇÃO – 
Depilação com cera 
100% descartável, 
sendo importante 
lembrar aos 
clientes os cuidados com a pele antes e depois 
da depilação, que são necessários para garantir o 
efeito duradouro da depilação, como segue:

uFazer esfoliação alguns dias antes para remover 
as células mortas da pele;
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uEvitar o uso de cremes 
hidratantes ou óleos antes da 
depilação;
uApós a depilação, evitar 
exposição solar no mesmo dia; 
uNão usar produtos que 
contenham álcool na fórmula, 
entre outros cuidados.

Além disso, manter a pele 
hidratada é um cuidado 
importantíssimo para ser 
levado em consideração, antes 
e depois dos procedimentos. 
Vale ressaltar também que a 
depilação não pode ser realizada 
em áreas que contenham verrugas, ferimentos ou 
acne aflorada. Após procedimentos de depilação, 
é necessário tomar cuidado ao se expor ao sol e 
sempre usar protetor solar na área depilada. Além 
disso, evitar a utilização de produtos que contenham 
álcool ou fragrâncias para não irritar a pele.

PROGRESSIVA SEM FORMOL – A escova 
progressiva é um método de alisamento de cabelos 
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que reduz o volume e o frizz. Quando ela é feita sem 
formol, não ocorrem diversos efeitos colaterais, como, 
por exemplo, queimaduras no couro cabeludo, queda 
de cabelos, ardência nos olhos, falta de ar, dor de 
cabeça, enjoo, vômitos entre outros.

CUIDADOS APÓS ESCOVA PROGRESSIVA OU 
SELAGEM SEM FORMOL – Após a realização 
de progressivas, ou selagem, sem formol existem 
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alguns cuidados que devem ser seguidos para 
fazer o método durar por mais tempo nos fios e 
para manter a saúde capilar.

O recomendado é evitar o uso de shampoo 
de limpeza profunda ou anti-resíduo, bem 
como produtos de cosméticos visto que 
eles têm o poder de retirar o produto 
do alisamento, diminuindo a vida útil da 
progressiva. Sempre usar um bom produto de 
salão indicado pelo profissional.

Use e abuse de tratamentos como hidratação, 
reconstrução, nutrição; monte o seu cronograma 
capilar com um dos excelentes profissionais do 
“Ecledson Centro de Beleza” e tenha um lindo e 
duradouro resultado para o seu cabelo.

TENDÊNCIAS: OS LOIROS NO MUNDO – O 
loiro varia entre estilos e tonalidades: quentes, 
neutras e frias, tornando a tendência mais 
democrática, de forma a combinar com todos 
os gostos e tons de pele. A verdade é que 
hoje em dia há uma infinidade de opções para 
quem quer deixar os fios descoloridos. Apesar 
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de não existirem regras quando o assunto é a 
cor do cabelo, o platinado, acinzentado, com 
mesclas de tons cinza e prata é ideal para 
quem deseja um visual moderno.

Exigindo bastante cuidado e manutenção, o loiro 
é um clássico que nunca sai de moda, apenas vai 
adquirindo novas roupagens ao longo dos anos. 
Um exemplo é a moda do cabelo perolodor, que 
parece nunca desaparecer, a cada momento surge 
uma atriz, cantora, recorrendo a essa tendência.

“VOCÊ PODE RODAR O MUNDO E SEU 
CABELO LOIRO ESTARÁ NA MODA” – Isso é o 
que afirma o expert Ecledson. Um tom platinado 
deve ser feito apenas por um profissional 
qualificado. É um cabelo para quem tem 
personalidade e para que ele impacte e continue 
saudável é preciso investir em reconstrução e 
hidratação, finaliza Ecledson.

Ecledson Centro de Beleza 
fica situado na rua Teixeira de Freitas, 175, no 
bairro Salgado Filho, o telefone é 3246-4011
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A convite da UFS, o ex-jogador e empresário 
Washington Coração Valente, participou do 
lançamento do Programa Academia & Futebol, 
cujo objetivo é proporcionar a prática do 
futebol, futsal e beach soccer para crianças 
e adolescentes com deficiência. Washington 
colaborou com a iniciativa em Sergipe quando 
foi secretário Nacional de Esportes em 2019. O 
projeto universitário beneficiará 225 pessoas de 
Aracaju e São Cristóvão. l
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Em uma data de luta tão importante como 
o Dia Internacional da Mulher, a Fecomércio 
Sergipe deu um show de reconhecimento a 15 
personalidades femininas de destaque no cenário 
empresarial do nosso estado, na noite desta terça-
feira, 8. Uma das homenageadas foi a advogada 
especializada em direito público e empresarial, 
além de presidente da Associação Brasileira de 
Mulheres de Carreira Jurídica  - seccional Sergipe 
(ABMCJ-SE), Ana Lúcia Aguiar, que teve sua 
história de vida contada no primeiro capítulo do 
livro “Mulheres que inspiram negócios”, idealizado 
pela coordenadora das Câmaras Empresariais da 
Fecomércio/SE, Crys Moura, em parceria com o 
Sesc/Senac-SE. Merecido! l
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Visitar Aracaju 
e não prestigiar 
o Sal e Brasa 
é uma missão 
incompleta. 
Com turnê 
em Sergipe, o 
artista baiano 
Kart Love 
participou do 
Sal e Brasa 
Convida na 
última quinta-
feira, 10, ação 
realizada pela 
FM Assessoria 
para mostrar aos convidados a qualidade dos 
cortes da churrascaria mais premiada do estado. 
Participaram da ação o cantor Kart Love, o 
empresário Diogo Baltinha, o guitarrista Tiago 
Valverde e o tecladista Biel Teclas. l

Muito comprometido e empolgado com as 
Eleições de 2022, Aby Custódio, integrante 
da Executiva estadual do PT, segue visitando 
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lideranças políticas em todo o estado e nesta 
semana esteve em mais um dos locais que 
sediarão os Comitês pró Lula e Rogério Carvalho, 
grandes aposta do partido para este ano. Muito 
comprometido e empolgado com as Eleições 
de 2022, Aby Custódio, integrante da Executiva 
estadual do PT, segue visitando lideranças 
políticas em todo o estado e nesta semana 
esteve em mais um dos locais que sediarão os 
Comitês pró Lula e Rogério Carvalho, grandes 
aposta do partido para este ano. l
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Quem celebrou idade 
nova nesta semana 
foi o hair stylist 
Marcelo Gomes. 
O jovem que vem 
se destacando no 
cenário da beleza em 
Sergipe, comemorou 
a data ao lado 
das suas amigas. 
Desejamos sucesso e 
paz nesse novo ciclo. 
Feliz Aniversário!!!  l

Quem desembarcou 
em São Paulo nesta 
sexta-feira, 11, foi o 
cantor Luanzinho. 
O artista tem cinco 
shows para cumprir 
até o próximo 
domingo, dia 13, e 
promete colocar todo 
mundo para arrochar 
na Terra da Garoa.l
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A empreendedora 
Amanda Emídio 
desembarcou 
na cidade de 
Massaranduba, em 
Santa Catarina para 
aprofundar seus 
conhecimentos na área 
da beleza. Amanda 
mergulhou durante 
dias em aulas com 
a Master em Lábios 
Michele Fonseca. As 
aracajuanas que se 
preparem, vem muita 
novidade no Studio 
Amanda Emídio. 
Conhecimento nunca é demais. Sucesso!!! l

Na véspera de feriado, no dia 16 de março, a 
partir das 21h, a capital sergipana vai receber o 
Bloquinho da Folia com Felipe Amorim, Ávine 
Vinny e Quinto Round. A festa promete ser 
um evento diferenciado ainda no clima do 
carnaval com direito a toda uma estrutura e 
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decoração temática no Mambo Aju, na Rodovia 
José Sarney. Pela primeira vez em Aracaju, o 
cantor cearense Felipe Amorim é um verdadeiro 
fenômeno da atualidade e promete não deixar 
ninguém ficar parado com os seus melhores 
hits do pop eletrônico nordestino diferenciado 
que só ele faz.  Pisadinha, pagodão, brega, 
batidão romântico, arrochadeira e todo som 
dançante que a cultura pop brasileira ofereça 
são as bases do cearense que transforma seus 
shows em uma verdadeira rave de forró. l
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Se você também viu o 
corpo mudar no período 
da pandemia e encarou 
o “medo de engordar” 
durante o isolamento, 
também pode ter seu 
projeto verão. Estamos 
falando daquele que não 
gere frustrações e que seja 
um caminho para acessar 
saúde física e emocional ao 
mesmo tempo. Pensando 
nisso, a esteticista e 
cosmetóloga, Leide Freitas, 
em parceria com vários profissionais da área 
da saúde resolveram desenvolver o projeto 
+ VOCÊ, que visa cuidar da saúde mental, do 
seu corpo e melhorar a autoestima. De acordo 
com Leide Freitas, o projeto vai impulsionar as 
pessoas a fazerem atividades físicas, comerem 
para se nutrir, ter disposição e reverem as 
emoções ligadas ao autocuidado. Quem tiver 
interesse em saber de outras informações é só 
entrar em contato através do Instagram do 
(@leidefreitas.estetica). l
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O maior festival de 
Piseiro será realizado 
em Itabaiana no 
próximo sábado, 19. O 
show, que também é 
uma realização da WB 
Entretenimento, será 
comandado por Vitor 
Fernandes, Tarcísio 
do Acordeon e João 
Gomes, referências 
do segmento. 
Os ingressos para o evento PIZRO podem ser 
adquiridos através do site clicando aqui. l

Mais uma vez o CEP - Centro de Ensino e 
Pesquisa da Rede Primavera, comemora a 
capacitação dos profissionais na produção 
de novos conhecimentos em saúde, de modo 
a promover a qualificação dos processos de 
gestão da atenção, do trabalho e da educação 
na saúde. No dia 06 de dezembro de 2021, o 
médico anestesiologista, Dr. Valter Oberdan, 
recebeu o título de Mestre em Gestão e Inovação 
Tecnológica em Saúde, pela Universidade 
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Federal de Sergipe, 
diante da complexidade 
das cirurgias realizadas 
atualmente, o aumento 
do número de pacientes 
críticos, a monitorização 
objetiva como uso de 
dados que permitam uma 
melhor avaliação dos 
pacientes,  uma vez que 
o equilíbrio adequado ao 
volume de líquidos no 
corpo (volemia) permite melhorias no tratamento 
dos pacientes, com desfechos mais favoráveis. l

A Empreendedora e 
Esteticista Ane Sobral em 
parceria com Abrahão 
Crispim Filho está ofertando 
durante este mês da mulher, 
cursos profissionalizantes 
com valores e combos 
acessíveis na Área da Estética 
(Limpeza de Pele Profunda, 
Clareamento Íntimo, 
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A banda de rock Mr. Skull (@oficialmrskull) acaba de 
lançar o primeiro single The Blues que está disponível 
em todas as plataformas digitais. Sucesso! l

Fototerapia, Peeling Químico). A profissional 
também faz atendimentos individualizados. 
O objetivo da instrutora é proporcionar 
oportunidade a todas as mulheres empoderadas 
a obterem independência financeira e alavancar 
os atendimentos para com as clientes-pacientes e 
adquirir resultados eficazes. l
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Os fãs da banda inglesa Pink Floyd poderão 
relembrar todos os sucessos no show ‘Pink 
Floyd in Concert’, dia 20 de março, a partir 
das 20h, no Teatro Tobias Barreto, na capital 
sergipana. Será uma verdadeira imersão musical 
e visual nas histórias e mentes dos integrantes 
da banda. Os ingressos já estão a venda pelo 
Ingresso Digital e na bilheteria do teatro. 
Maiores informações pelo telefone (79) 3179-
1910 ou pelo WhatsApp (79) 99995-1213. l

O sanfoneiro, Mimi do Acordeon, está a todo 
vapor com a realização de um grande sonho; 
a produção de um show em homenagem ao 
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músico e Rei do Ritmo, Jackson do Pandeiro e 
posteriormente, a confecção de um documentário. 
O projeto intitulado de “Viva Jackson do Pandeiro 
por Mimi do Acordeon” é composto de 6 (seis) 
músicos (Juninho Zambubada, Míudo (agogô), 
Popó Music (cavaquinho), Robson do Rojão 
(triângulo), Carlos Alberto  (voz) e Mimi dos 
Acordeon). Mimi conta que a admiração pelas 
composições de Jackson do Pandeiro vem desde 
criança junto ao saudoso pai, Eguinaldo do Forró, 
músico nato e amante do bom e velho forró. 
O show aconteçerá dia 20 de abril (quarta), 
véspera de feriado, no Bar e Restaurante 
Recanto do Chorinho, localizado no Parque da 
Cidade, Bairro Industrial, com a participação de 
grandes nomes da música sergipana. l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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VANESSA DA MATA
A cantora mato-grossense, Vanessa da Mata, 
está de volta a Aracaju com seu novo show 
‘Quando deixamos nossos beijos na esquina’. 
A apresentação será realizada a partir das 21h 
do dia 26 de março no Teatro Tobias Barreto. A 
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SAMBA DE VERDADE
No dia 26 de março de 2022 está confirmado o 
‘Samba de Verdade’ com grandes atrações locais 
e nacionais, entre elas: Belo, Pixote, Mumuzinho , 
Dilsinho e Ferrugem. O evento vai ser realizado na 
Praça de Eventos da Orla da Atalaia, em Aracaju. 
Vale ressaltar para quem já adquiriu o ingresso 
para a data anterior que precisou ser adiada 

classificação para o show é livre. É indispensável 
a apresentação do comprovante de vacinação 
contra a Covid-19 para ter acesso ao teatro. 
Abençoada inicialmente por Chico César e Maria 
Bethânia, Vanessa da Mata continua fazendo a 
ponte perfeita entre regionalismo, vida urbana e 
mais do que nunca o amor.  ‘Quando Deixamos 
Nossos Beijos na Esquina’, sétimo álbum de 
estúdio, prossegue seus achados poéticos e 
melodias intuitivas. Com certeza, é seu disco mais 
autoral como um todo. Vanessa se aventurou pela 
primeira vez como produtora musical, propondo 
arranjos diretamente aos músicos, criando a 
dinâmica sonora do álbum como captação de voz, 
mixagem, acentuando ou reduzindo as intenções 
dos instrumentos em função de cada canção. l

https://cinformonline.com.br/
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devido a pandemia permanece válido para data 
atual confirmada. Os ingressos já estão no 3º lote 
e você pode escolher os setores de Arena ou 
Camarote e adquirir no site clicando aqui. l

MARIA GADÚ
A cantora Maria Gadú está de volta a Aracaju 

e vai celebrar seus 20 anos de carreira com o 
show ‘Quem sabe isso quer dizer amor’ que 
será apresentado no dia 3 de junho, a partir das 
20h30 no Teatro Tobias Barreto, em Aracaju. A 
censura é de 14 anos e o show vai seguir todos 
os protocolos e decretos governamentais para 
garantir a segurança de todos. Neste show 
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especial, Maria Gadú 
reverencia a Música 
Popular Brasileira 
e se revela multi-
instrumentista 
no novo projeto. 
A artista vau 
apresentar 
regravações de 
nomes como 
Marisa Monte, 
Caetano Veloso, Gonzaguinha e Rita Lee, além 
de executar todos os instrumentos gravados nas 
canções, em atuação inédita em sua carreira. 
Intitulado “Quem Sabe Isso Quer Dizer Amor”, o 
quarto álbum de estúdio de Maria Gadú acabam 
de chegar às plataformas digitais. l

DIRE STRAITS LEGACY
O Dire Straits Legacy fará sua turnê no Brasil na 
segunda quinzena de janeiro e para a alegria dos 
nordestinos, incluiu Sergipe na turnê e o show em 
Aracaju está confirmado para o dia 14 de maio, 
a partir das 21h na Arena Batistão. É mais uma 
realização local da N Produções.  O novo show 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR
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do DSL conta com um repertório que celebra os 
45 anos dos Dire Straits, incluindo os clássicos 
Money for Nothing, So Far Away, Sultans of Swing, 
Walk of Life e Romeo and Juliet. É um show 
único e emocionante que revive a inesquecível 
e mágica atmosfera da banda britânica formada 
na década de 1970. “Money for Nothing”, “So Far 
Away”, “Sultans of Swing”, “Walk of Life”, “Romeo 
and Juliet” e muitas outras canções memoráveis 
interpretadas ao vivo por Alan Clark (teclados), 
Phil Palmer (guitarra), Mel Collins (sax), Trevor 
Horn (baixo), Marco Caviglia (voz e guitarra), 
Primiano Dibiase (teclados), Jack Sonni (guitarra) e 
Andy Treacey (bateria). Os ingressos para a única 
apresentação em Aracaju já estão sendo vendidos 
através do site furandoafila.com.br, com preços 
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5/8ROTEIRO CULTURAL

https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 231 - 14/3/2022  – 198

a partir de R$ 100. Os ingressos para o show 
estão sendo vendidos na bilheteria do Teatro 
Tobias Barreto e também na Loja Hitz (Shopping 
Jardins) e Site Guichê Web. Usuários Unimed têm 
desconto especial. Outras informações através do 
número (79) 3179-1490. l

PAULO RICARDO
Um dos principais nomes da música do pop rock nos 
anos 80 e 90, o cantor Paulo Ricardo vai aterrissar 
na capital sergipana para cantar seus grandes 
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AMARO FREITAS
Um dos maiores representantes do jazz 
brasileiro da atualidade, o pianista e compositor 
pernambucano Amaro Freitas, estará em Aracaju 
com o show “Rasif”, onde revela um cruzamento 
de elementos da cultura popular afro-brasileira 
com o jazz. Com Jean Elton (baixo acúsGco) e 
Hugo Medeiros (bateria) forma o Amaro Freitas 

sucessos. O show vai ser acústico e intimista, ‘Voz 
e Violão’, no Teatro Tobias Barreto, a partir das 21h 
no dia 1º de junho. É mais uma realização local da N 
Produções. Em sua nova turnê, Voz e Violão, os fãs 
irão se surpreender ao ouvir clássicos como “Olhar 
43” e “Rádio Pirata” em versões mais despojadas, 
cruas, viscerais, que remetem ao folk e ao blues, pais 
do rock’n’roll. Também vão descobrir novas nuances 
em baladas como “A Cruz e a Espada” e “Tudo por 
Nada“. No set list do show ainda estão os hits “Dois“, 
“London, London” e “Flores Astrais“, sucesso do 
Secos & Molhados. E haverá um feat super especial, 
Zeeba, na faixa “Eu Não Sei“, parceria dos dois, 
lançada no “Novo Álbum” de 2016.“Voz e Violão” 
tem arranjos nunca vistos, executados com muita 
emoção por Paulo Ricardo e Ícaro Scagliussi. l
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Trio. A apresentação em 
Aracaju será realizada às 
20h do dia 16 de março no 
Teatro Atheneu e vai marcar 
o encerramento da turnê 
“Rasif”, realizada através do 
Programa Petrobras Cultural, 
com patrocínio da Petrobras 
e Ministério do Turismo, 
através da Lei Federal 
de IncenGvo à Cultura. O 
circuito começou em Salvador, em fevereiro de 
2020, quando também passou pelo Ceará, com 
duas apresentações no FesGval Jazz & Blues, em 
Guaramiranga e Aquiraz. A venda de ingressos no 
site da Guichê Web e Bilheteria do Teatro. A cultura 
de Pernambuco transborda naturalmente no esGlo 
de Amaro Freitas. Influenciado pelo mestre do 
frevo Capiba, por Moacir Santos, Hermeto Pascoal 
e Egberto GismonG, mas também pelas grandes 
referências do piano jazz, como Thelonious Monk, 
Keith Jarreb ou Chick Corea, o músico, para além do 
sempre predominante samba jazz, volta-se para a 
cultura nordesGna e traduz frevo, baião, maracatu, 
ciranda e maxixe para a linguagem do jazz. l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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SUPER INOVAÇÃO
O treinamento ‘Super Inovação’, para líderes 
empreendedores, com foco em crescimento 
e desenvolvimento no seu lado pessoal e 
empresarial, será realizado no dia 19 de março, 
a partir das 8h no Vidam, localizado na Orla da 
Atalaia, em Aracaju. Rick Chesther vai ministrar a 
palestra ‘Empreendedorismo e Vendas’; Sanduba 
do Careca vai apresentar as ferramentas do 
‘Marketing para Negócios Alimentícios’; ‘Liderança’ 
será abordada por Marcos Vilela; A construção 
de uma marca forte através do ‘Branding’ é o 
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RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 

tema de Aléssia Saluára; Ricardo Marques vai 
revelar ‘O segredo dos grandes comunicadores: a 
boa comunicação’; O Desenvolvimento Pessoal, 
com as Técnicas de PNL vai ser abordado por 
Jamisson Ferreira e Italo Marcel prepara a palestra 
‘Liderança e Gestão para Negócios’. A capacitação 
vai ensinar o público a desenvolver sua alta 
performance usando o que há de mais inovador 
no ramo da gestão empresarial, marketing digital 
e desenvolvimento pessoal com o objetivo de 
ajudar o líder a escalar resultados da empresa 
através da implantação dos conhecimentos 
e exercícios. A participação do evento inclui: 
aprendizado e networking com os palestrantes 
e participantes; material de apoio completo 
personalizado e certificado de conclusão. As 
inscrições que são limitadas podem ser feitas 
através do site domineseunegocio.com.br. Outras 
informações através do número (79) 9 8112-5101. l
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VAI VOANDO LIMA TURISMO
Sergipe recebeu a franquia da agência ‘Favela 
Vai Voando’ que chegou em parceria com a 
‘Lima Turismo’. A loja fica localizada na Avenida 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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1 - número 149 – 
no Conjunto João 
Alves, em Nossa 
Senhora do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, a 
agência se destaca 
com a proposta 
de fazer pacotes 
de viagens para 
todos os públicos 
com destino para 
qualquer local 
do Brasil com 
passagens aéreas 
ou de ônibus e 
hospedagem nos melhores estabelecimentos 
com preços baixos. Agora é possível viajar e 
se programar para pagar em até 12 vezes no 
boleto (sem consulta ao SPC e Serasa) ou 
no carão de crédito. Visite a loja e comece 
a planejar as suas próximas viagens. Outras 
informações através do número (79) 9 8155-0163 
e do Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca 
comemora o sucesso do Arrumadíssimo 
Cozinha Afetiva com a grande demanda nos 
finais de semana. Agora Dally começa a ir 
mais longe e assumir comando do cardápio 
de eventos. Então é uma ótima opção para 
garantir que a festa de confraternização 
ou aniversário vai contar com o melhor da 
culinária. o cuidado, bom gosto e tempero de 
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS) e decretos governamentais. 
O Rei Barbearia se destaca em Aracaju pelo 
atendimento diferenciado, capacitação dos 
profissionais, bom gosto e localização privilegiada. 
A barbearia foi ampliada e atende os clientes 
com horário marcado, mantém o distanciamento, 
oferece álcool gel e um serviço de primeira. A 
equipe comanda pelo barbeiro Pitcheu está 
sempre pronta para atender a todos. Os cantores 
Gustavinho Playboyzinho e Rodrigo Bomfim 
passam sempre por lá antes dos shows e lives. 

Dally fazem toda a diferença e quem contrata 
aprova e quer mais. Tudo feito com muito 
amor. O cardápio é variado e conta com uma 
diversidade como feijoada, arrumadinho, baião 
de 2, arretado, rabada, buchada, sarapatel e 
tem sobremesa também. Parabéns a Dally 
pela qualidade e dedicação. Siga o Instagram 
@ArrumadissimoAju ou entre em contato 
através do número (79) 99975-0758 ou do 
WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás e 
camisas personalizadas, jalecos, pijamas, baby-

Lembrando que a barbearia conta ainda com a 
manicure Vera. O Rei Barbearia fica localizado na 
Rua Deozano Vieira Freitas, no Bairro Grageru, fica 
atrás da Pirelli da Avenida Hemes Fontes. Faça agora 
mesmo o agendamento do seu horário através dos 
números (79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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CESTAMOR AJU
A Cestamor Aju acaba de ser inaugurada em 
Aracaju como uma opção de presentear com 
carinho e muito sabor em cestas artesanais de 
café da manhã, lanche da tarde e opções de 

doll e máscaras 
que agora são 
acessórios 
obrigatórios e 
todos precisam 
usar para se 
proteger contra o 
novo coronavírus. 
Em pouco tempo, 
a malharia se 
tornou referência 
e passou a 
atender demandas 
de todo o estado. 
O segredo 
do sucesso é o bom gosto, cuidado e 
comprometimento da proprietária Verônica. Faça agora 
mesmo seu pedido através do número (79) 99873-
0024 e siga o Instagram @malharia_veomar l
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frios e vinhos e cervejas. Além das cestas finas, 
também organiza kits recepções de maternidade 
e executivos. Os pedidos podem ser feitos 
via direct no Instagram @cestamoraju , pelo 
WhatsApp (79) nn99135-3135 ou através e-mail 
cestamor.aju@gmail.com. l
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ÍNDICE CADERNOS
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Dr. Eduardo Ribeiro | Oficina de Advocacia

Profª Ednalva F. Caetano | Cantinho da Crônica

Nathalie Fontes | Publicitária

MUNICÍPIOS E  ESPORTE
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Sergipe Press Ltda | contato@sergipepress.com.br
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